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Los turistas y residentes valoraron el acuerdo alcanzado con privados, lo que permitió un ingreso equitativo hacia uno de los sectores más hermosos 
del balneario. Por su parte, las autoridades expresaron que de esta manera se avanza en facilitar la entrada a las diferentes playas del país.

ALEJANDRO PIZARRO UBILLA
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Tras la llegada de la remesa de vacunas Sinovac a Chile, se dio a conocer el calendario del 
proceso de inoculación que comenzará el próximo miércoles. En las primeras dos semanas, 
se inmunizará a adultos mayores de 71 años, funcionarios de salud, estudiantes en práctica 
clínica y trabajadores esenciales, entre otros. 

CON MÁS DE 80 MIL DOSIS REGIÓN 
INICIARÁ VACUNACIÓN MASIVA

PARA COMBATIR EL CORONAVIRUS 
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DUEÑOS DE RESTAURANTES 
LLAMAN A RESPETAR MEDIDAS 
PARA EVITAR CUARENTENA 

EN FASE DE TRANSICIÓN 
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BOMBEROS Y MUNICIPIO ACUSAN 
LENTO ACCIONAR DE CONAF EN 
INCENDIO FORESTAL

EN LA COMUNA DE MONTE PATRIA 
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VERANEANTES DESTACAN ACCESO INCLUSIVO A PLAYA DE TOTORALILLO
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“Si no existe apoyo de la 
ciudadanía, vamos a 
ser más drásticos”

PABLO HERMAN 

Intendente de la Región de 
Coquimbo
4 y 5
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Anuncian más de 80 mil vacunas para la 
zona y actores acusan falta de información

CONTRA EL COVID-19 

En cinco días más comenzará el proceso de inoculación 
masivo en el país y tanto las municipalidades como la 
Atención Primaria de Salud serán claves, sin embargo, desde 
la Asociación de Municipios de la Región de Coquimbo 
y el gremio de salud dijeron desconocer los detalles del 
calendario y la logística que fue anunciada ayer por el 
ministro de Salud, Enrique Paris.

En cinco días más comenzará el an-
helado proceso de vacunación masiva 
en Chile. Ayer llegaron dos millones 
de dosis de la vacuna Sinovac y fue el 
propio presidente Sebastián Piñera 
quien dio a conocer el calendario de 
inmunización contra el covid-19. 

Horas más tarde, el ministro de Salud, 
Enrique Paris, comentó en el balan-
ce diario algunos detalles de este 
inédito proceso que se da ad portas 
del segundo peak de contagios. En 
ese sentido, precisó la cantidad que 
serán enviadas a regiones y despejó 
algunas dudas en cuanto a los grupos 
que les corresponderá la inoculación, 
los recursos que serán destinados 
para la Atención Primaria de Salud 
(APS), entre otras. 

La Región de Coquimbo recibirá 
81.600 dosis. La expectación –tal co-
mo lo dijo el secretario de Estado- es 
“grande” y abre una luz de esperanza, 
sin embargo, la noticia en el plano 
local fue recibida con incertidum-
bre debido a la falta de información 
acerca de la logística que implicará 
su distribución. 

EMOCIONES CONTRAPUESTAS 

El alcalde de Vicuña, Rafael Vera, 
en su calidad de presidente de la 
Asociación de Municipios de la Región 
de Coquimbo, expresó alegría por el 
paso que se da en el combate a la pan-
demia, pero pidió “más humildad” para 
comunicar, puesto que el Ministerio 
de Salud (Minsal) encomendó un rol 
importante a las municipalidades y, 
hasta el día de ayer, no habían recibido 
ninguna notificación. 

“Esta es una gran noticia y nosotros 
estamos disponibles, tal como lo 
hicimos para entregar las cajas de 
mercadería, con toda nuestra infra-
estructura y personal para apoyar en 
el proceso, pero lamentablemente a 
la fecha no hemos recibido ni una 
comunicación ni del nivel central ni 
del regional”, contó. 

Por su parte, el ministro Paris ase-
guró que los subsecretarios de Salud 
Pública y Redes Asistenciales han 
estado en contacto con los alcaldes 
para optimizar la distribución e ino-
culación, “no hay que apurarse, hay 
que tomarlo con calma”, dijo en el 
balance televisado. 

Palabras que Vera rechaza, ya que 

incluso dice que no sabe si se com-
prometerán recursos adicionales para 
llevar adelante la logística. “Esto es un 
tremendo desafío y no tenemos claro 
cómo lo vamos a enfrentar, habrán 
gastos adicionales y por ahora sólo 
tenemos el calendario, nada más”, 
agregó. 

SE REPITE LA HISTORIA

Otro de los actores relevantes en 
este primer paso de vacunación será 
el personal de la Atención Primaria de 
Salud, cabe recordar que las vacuna-
ciones se realizan en estos recintos 
y no en los hospitales. 

Respecto a este tema, la subsecretaria 
de Salud Pública, Paula Daza, comentó 
que la estrategia de inoculación contra 
el covid-19 tiene contemplado “salir” 
a vacunar a aquellas personas que no 
se puedan dirigir a los establecimien-
tos de salud y lo ejemplificó con los 
8 millones de personas que lograron 
inmunizar contra la influenza el año 
pasado.

Quien se refirió a la disponibilidad 
del personal que asegura el Gobierno 
para este hito fue Luz Oliva, presi-
denta regional de la Confederación 
Nacional de Funcionarios de Salud 
Municipalizada (CONF US A M) de 

haciendo cuarentena. Lamento que 
nos informemos por la prensa porque 
nos han solicitado que las enferme-
ras destinen 44 horas semanales al 
Programa Nacional de Inmunizaciones 
(PNI) ¿Habrá personal exclusivo o se 
optará por dejar de lados las funciones 
que hacemos habitualmente”, aseveró.

Oliva asegura que su postura no tie-
ne como fin criticar el proceso, sino 
buscar una planificación de acuerdo 
a la realidad local de cada comuna. 
“Veo con preocupación estos días de 
vacunación porque no tenemos los 
recursos ni humanos ni económicos”, 
reflexionó. 

La dirigente espera que dentro de 
los siguientes días se convoque a los 
distintos actores. De hecho, intentarán 
agilizar las conversaciones a través 
de la directiva nacional del gremio. 

RECURSOS

En tanto, el ministro reiteró que se 
“entregarán los montos” tanto a la 
APS como a los vacunatorios privados 
que tienen convenio con el Minsal 
para garantizar un proceso seguro.

“El Minsal tiene  un presupuesto de 
más de 200 millones de dólares apro-
bado por el Parlamento y obviamente 
que los recursos están considerados. 
Sabemos que se necesitarán para 
pagar las horas extras del personal, 
lo tenemos en mente”, cerró. 

El programa del Gobierno conside-
ra vacunar al grupo de la población 
de mayor riesgo, aproximadamente 
cinco millones de personas, durante 
el primer trimestre. Tras esto, el plan 
se hará extensivo a 15 millones de 
personas, el total de la población 
objetivo, durante el primer semestre 
de este año.

¿Y LA CAMPAÑA?

El alcalde Vera también comentó 
que –a su juicio- falta una campa-
ña de concientización acerca de la 
vacunación contra el covid-19. “Hay 
varios vecinos que han comentado 
que no se inmunizarán porque no 
tienen seguridad y eso es un tremendo 
error”, dijo. 

De hecho, ayer el ministro y los sub-
secretarios tuvieron que responder 
una serie de dudas como por ejemplo, 
si se podrá inocular en recintos de 
la APS o en vacunatorios privados, 
qué pasaría con una persona si no 
asiste el día que le asignaron y si 
hay diferencias respecto al Sistema 
Previsional de Salud. 

Alejandra Carvajal/ La Serena

@eldia_cl

Miércoles 3 a viernes 5 de febrero:
• Personal de salud y estudiantes en práctica
• Sename y Eleam (residentes y funcionarios)
• Adultos mayores (90+ años el miércoles 3, 87 a 89 años el jueves 4 y 85 
a 86 el viernes 5)
Lunes 8 a viernes 12 de febrero:
• Personal funciones esenciales atención directa a la ciudadanía
• Personal farmacias y laboratorios
• Personal de Fuerzas de Orden y Seguridad, Fuerzas Armadas desple-
gadas en el plan de acción por coronavirus
• Personal que desarrolla funciones críticas del Estado
• Adultos mayores (81 a 84 años el lunes 8, 78 a 80 años el martes 9, 75 a 
77 años el miércoles 10, 73 a 74 el jueves 11 y 71 a 72 el viernes 12)

Calendario de vacunación

Datos: 

El miércoles 03 de febrero hasta el 12 de 
febrero. 

La vacuna es voluntaria y gratuita para to-
dos independiente del Sistema de Previsión 
de Salud.

En los vacunatorios de la Atención Primaria 
de Salud o en aquellos privados que tienen 
convenio con el Minsal.

¿Cuándo comienza 
la vacunación?

Previsión de salud

Soy adulto mayor ¿Dónde 
me puedo vacunar?

Coquimbo. 
La enfermera dijo que si bien la 

llegada de la vacuna es un alivio en 
medio del aumento de casos de co-
vid-19, lamentó que las autoridades 
del nivel central hayan presentado 
la propuesta sin antes consultar con 
los otros protagonistas. 

“Estos son meses muy complejos, 
estamos funcionando con la mitad 
del personal, muchos han tomado 
sus vacaciones legales y otros están 
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EDITORIALOPINIÓN

Desde el inicio de la pandemia en Chile, han 
existido diversas opiniones sobre la manera 
de abordar la emergencia. Por un lado, se 
encuentra el Consejo Asesor del Ministerio 
de Salud, equipo experto encargado de 
adoptar las medidas sanitarias para combatir 
el virus. Y desde la otra vereda, aparece el 
Colegio Médico, organismo especialmente 
crítico de las estrategias del Gobierno.

Si bien ambas entidades tienen el mismo 
objetivo, contener el avance del Covid-19 
en el territorio nacional, han dejado cla-
ro que tienen posturas diametralmente 
opuestas, las que han expresado en varios 
oportunidades a través de los medios de 
comunicación.

En el caso de la Región de Coquimbo, en 
un principio se formó la Mesa Social Covid, 
que reunía a autoridades oficialistas, epi-
demiólogos, alcaldes, Confusam y Colmed, 
entre otros, sin embargo la instancia no 
perduró por mucho tiempo.

Una de las primeras en dar un paso al 
costado fue la especialista en Salud Pública, 
doctora Muriel Ramírez, quien en su mo-
mento acusó al Gobierno de no escuchar  
las orientaciones de los expertos.  

De ahí en más y tras la renuncia de la exin-
tendenta Lucía Pinto, no se concretaron 
otros encuentros. La discusión se trasladó a 
la prensa, con cuestionamientos a la gestión 
de uno u otro lado.

No obstante, hoy, cuando estamos viviendo 
la segunda ola de la crisis sanitaria, el inten-
dente regional, Pablo Herman, concretó una 
inédita reunión con el presidente local del 
Colegio Médico, Rubén Quezada, dejando 
las diferencias atrás para aunar criterios y 
avanzar en un trabajo conjunto.

Ambos valoraron el acercamiento y ase-
guraron que es necesario establecer una 
comunicación constante que nos permita 
crecer, siempre en pos de la comunidad.

En la ocasión, el Colmed entregó una mi-
nuta con siete temáticas que les interesa 
abordar, tales como realidad regional, va-
cunación, saturación de la red hospitalaria, 
testeo, trazabilidad, situación del personal 
de salud y vuelta a clases. 

Es de esperar que esta vez se concreten 
las reuniones entre las partes, pensando 
únicamente en el bienestar de la población. 
Tenemos que aunar fuerzas y por ningún 
motivo caer en revanchismos. 

Aunar fuerzas 
Es de esperar que las reuniones comprometidas entre el Gobierno 

y el Colmed se lleven a cabo, siempre pensando en el bien de la 
comunidad. 

Hoy, según la Asociación de Emprendedores de Chile, 
existen 900 mil Pymes, donde 220 mil son medianas y 
690 mil son microempresas. Conforme a los datos que 
entrega el Ministerio de Economía estas aportan el 17% 
del PIB, además en materia de empleo, son las pymes 
las que entregan el 53,3% de éste. Pero si nos ponemos 
a analizar que consecuencias tuvo el estallido social y 
la pandemia, se estima que quebraran 200 mil Pymes.

Si reflexionamos sobre estos aspectos, haciendo hin-
capié en las ventajas y desventajas con las que cuentan 
las pymes, y dejando constancia de la necesidad de 
romper el vínculo existente entre dimensión redu-
cida y las debilidades; financiera, técnica, comercial 
y organizativa que arrastran. Podemos deducir que 
emprender es una tarea absolutamente titánica, de-
bido al ambiente hostil donde se mueven las pymes, 
pagando tasas de intereses altas al momento de en-
deudarse y el poco margen de error, donde se puede 
caer con facilidad en el llamado “Valle de la Muerte”.

Si lo ponemos en números empíricos, Sercotec infor-
mo que somos el país que más emprende en Latino 
América, pero increíblemente el que más fracasa. El 
97,5% de los emprendimientos cierran antes de los 
5 años. Y es que las necesidades de adaptación a los 
vertiginosos cambios, especialmente tecnológicos, 
que se están produciendo, y que “deberán satisfacer” 
la pequeña y mediana empresa, no son auspiciosas. Al 
parecer la digitalización expondrá más las debilidades 
de las pymes y disminuirá las fortalezas que podrían 
tener con todos los cambios que se están generando, 
puedes digitalizar las 900 mil Pymes, pero sin audiencia 
para generar transacción, será solo un mal camino que 
se sigue tratando de exponer como una gran solución.  

Sabemos que las empresas no son un organismo 
estático, sino que están inmersa en una continua 
evolución, esto hace necesario actuar con una orien-
tación de futuro, en la que se prevean y analicen las 
distintas necesidades y se traten los problemas de 
forma preventiva. 

Por lo tanto, es aquí donde el rol del Estado y las en-
tidades que apoyan a las Pymes tienen que brindarle 
un ambiente más seguro para emprender. Este apoyo 
tiene que partir de la base de la información, donde 
se puedan crear organizaciones que, por una parte, 
preparen a sus emprendedores y por otra, ordenen 
a las instituciones para hacerles el trabajo más fácil. 
Sólo así se puede equiparar la cancha para que sea 
más seguro formar un emprendimiento.

Sebastián Jaramillo, 
Cofundador y CEO de Kuick

¿Están las condiciones 
para emprender en Chile?

Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.
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CARTAS

Juicio de la 
historia

Los ministros de la Novena 
Sala de la Corte de Apelaciones 
de Santiago absolvieron a los 
seis condenados en primera 

Adolfo Paúl Latorre
Abogado
4.795.189-5

instancia por el supuesto 
homicidio del expresiden-
te Eduardo Frei Montalva 
porque consideraron que 
los antecedentes probato-
rios no tienen la virtud de 
formar convicción de que 
realmente se cometió un 
ilícito penal sino que, por 
el contrario, tornan más 
que plausible la tesis de que 
falleció como consecuencia 
de complicaciones médi-
cas; lo que coincide con lo 
manifestado por su yerno, 

el doctor Juan Pablo Beca 
Infante: “Fui testigo direc-
to de las complicaciones 
quirúrgicas e infecciosas. 
Nunca he tenido dudas 
sobre las causas médicas 
de su muerte”.

El fallo de tales ministros 
fue pronunciado confor-
me al mérito del proceso 
y, probablemente, a fin de 
que el juicio de la historia 
no los condene por haber 
cohonestado un fallo arbi-
trario y sin sustento.
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PABLO HERMAN, INTENDENTE DE COQUIMBO

La máxima autoridad regional espera evaluar el 
comportamiento de la ciudadanía en el primer fin de semana 
en etapa de “Transición”, en caso de un mal diagnóstico, 
se implementarán cortes y desvíos para hacer cumplir la 
cuarentena parcial. En entrevista con El Día, detalla las 
estrategias para evitar nuevos retrocesos en el Paso a Paso.

En el primer día de retroceso a la Fase 2 
(Transición) en tres comunas de la Región 
de Coquimbo, las autoridades han debido 
hacer un reordenamiento de los recursos y 
buscar nuevas estrategias para contener el 
avance del covid-19 en la segunda ola de la 
pandemia en la zona. Con algunas enseñan-
zas que dejaron los primeros meses de la 
emergencia sanitaria, el Gobierno Regional 
busca evitar llegar a una cuarentena total, 
a través de nuevas fórmulas para controlar 
la movilidad.

Una de las ideas que nació desde la in-
tendencia fue establecer cortes y desvíos 
de tránsito, algo que en la última jornada 
fue descartado y el plan quedó en pausa, 
para evaluar el comportamiento de la 
ciudadanía. Así lo confirmó en entrevista 
con El Día el intendente Pablo Herman, 
quien profundizó sobre las acciones que se 
formulan para “adelantarse” al coronavirus.

Temas como la integración con Argentina 
y el reciente incendio forestal en Monte 
Patria, fueron otras de las contingencias 
abordadas en conversación con el jefe 
regional.

-Ayer en nuestro medio anunció un 
plan de cortes y desvíos de tránsito pa-
ra fines de semana en cuarentena. Sin 
embargo, sabemos que en las últimas 
horas se repensó dicha estrategia. ¿Por 
qué? ¿Qué se hará finalmente? 

“Estamos generando la planificación, pero 
lo que queremos nosotros este primer fin 
de semana es ver el comportamiento de la 
ciudadanía, porque si es que se respeta la 
cuarentena y se utilizan de buena forma 
los permisos, no debiésemos tener que 
implementar este plan de desvíos. 

Este es el primer fin de semana y vamos 
a ver cómo es el comportamiento. Si ve-
mos que existe mucha movilidad vamos 
a tener que implementar este plan, que 
constaría en desviar conectividad entre Las 
Compañías y el centro de La Serena, también 
los accesos hacia Tierras Blancas. Este plan 
está cruzado con el visor territorial, para 
ver la mayor cantidad de contagios que 
hay en los distintos puntos de la ciudad”.

-¿Cómo se distribuirá el personal po-
licial y sanitario para llevar a cabo las 
fiscalizaciones, entendiendo que las 
necesidades son más que los recursos? 

“Hay una gran cantidad de personal, van 
a ser aproximadamente 300 los policías 
que van a estar apoyando esta cuarentena 
el fin de semana en La Serena, Coquimbo 
y Los Vilos. 

Se van a hacer controles externos muy 
similares a los de la primera parte de la 
pandemia, con puntos en Pelícana, y en 
el sector de El Peñón en la Ruta 43, para los 
autos que van desde La Serena a Ovalle. Por 
otra parte el control que se va a hacer en la 
troncal del peaje de la Ruta 5 hacia el sur 
y en la plaza de pesaje de la Ruta 5 hacia 
el norte. Estos cuatro puntos de control 
externo nos van a permitir controlar los 
éxodos de autos desde la capital regional 
hacia las otras comunas”.

-¿Cómo será el trabajo en las zonas más 
populosas, como Las Compañías, Tierras 
Blancas y la Parte Alta, que concentran 

mayor cantidad de contagios?
“Se van a generar controles dinámicos 

en los barrios. Vamos a hacer un refuerzo 
en la fiscalización precisamente en Las 
Compañías y también en el sector de 
Puertas del Mar, también en Guayacán 
y Tierras Blancas, que son los sectores 
donde mayor contagio muestra el visor 
territorial”.

-¿Qué pasa con los balnearios de la zona, 
principales atractivos para los turistas? 
¿Cómo se restringirá la movilidad? 

“Tongoy y Guanaqueros se está viendo 
aparte de lo que es la conurbación. En esas 
dos localidades vamos a tener puntos de 
control y de fiscalización. Es importante 
señalar que esta vez van a estar acompa-
ñados de personal de salud, que es una 
diferencia que tuvimos el año pasado 
en la cuarentena, donde generalmente 
cuando había personas que no cumplían 
las normativas, había que hacer todo un 
procedimiento para llevarlo a la comisaría. 
Esta vez vamos a estar en todos los puntos 
con personal de salud precisamente para 
poder inmediatamente sacar el sumario 
sanitario”.

-¿Qué proyecciones han realizado sobre 
una segunda ola en el Comité de Crisis? 
El seremi de Salud estima el peak de 
contagios para febrero... 

“Por eso se toma el descender a Fase 2. 
Recordemos que también estamos con 
650 casos activos en toda la región y eso 
fue lo que nos hizo tomar la decisión de 
bajar a Transición en la conurbación. Lo 
que esperamos es que baje el contagio 
y no retroceder a Fase 1, sino que, al con-
trario, volvamos a retomar el impulso y 
avancemos a Fase 3. 

Para eso se tomaron estas decisiones 
anticipadas y vamos a generar estos 
controles. Vamos a ver cómo funciona 
este primer fin de semana, porque si no 
funciona todo bien y vemos que no existe 
un apoyo de la ciudadanía, vamos a tener 
que ponernos más drásticos y trabajar en 
el desvío de tránsito, que lo daremos a 
conocer, ya tenemos un planteamiento, 
pero lo estamos revisando porque esta 
vez lo vamos a hablar con las líneas de 
colectivo y transporte público para no 
afectar su movilidad”.

- Hace unos días se reunió con Rubén 
Quezada, presidente regional del Colmed, 
¿se baraja la posibilidad de retomar la 
mesa social de Covid? 

“Entre más reuniones y opiniones de 
distintos sectores podamos tener, yo creo 
que podemos generar un mejor trabajo, es 
por eso que nos juntamos ayer (miércoles) 
con el Colegio Médico y con el seremi de 
Salud, para plantearnos una carta gantt. 
El Colegio Médico ha tenido una actitud 
bien proactiva y propositiva, y eso es lo 
que destaco. 

Si nos vamos a juntar con los actores en 
tono crítica y sin sacar ninguna propues-
ta, yo creo que no valdría la pena, en ese 
sentido, esto es totalmente lo contrario, 
ellos están con una minuta, generando 
propuestas. (…) Yo creo que más allá de 
una mesa social con distintos actores, 
vamos a ir detallando una temática en 
cada reunión, por ejemplo, trabajar tam-
bién en un posible retorno a clases, con 
el Colegio Médico, los profesores y los 
establecimientos educacionales para 
ver cuáles serían las mejores condiciones 
del retorno”.

INTEGRACIÓN CON ARGENTINA

-¿Qué se sacó en limpio de la reunión 
sostenida en La Moneda con la comitiva 
argentina, liderada por el presidente 
Alberto Fernández? 

“Creo que lo primero fue la excelente re-
lación y bajar el mito de una mala relación 
con el país hermano. Vimos una actitud de 
hermandad entre el presidente Sebastián 
Piñera y el presidente Fernández. Eso se vio 
concretado con acuerdos de conectividad 
digital, el tema de las licencias de condu-
cir… se avanzó en eso y, paralelamente, la 
reunión que sostuve con el gobernador de 
San Juan, era necesaria. Fue una excelente 
reunión en la cual vimos cómo avanzar en 
mejorar la integración y poder conformar 
la Ebitan para ojalá en el mes de marzo. 
Entendemos que está la pandemia, en 
ese sentido entendemos que podría ser 
en el mes de mayo, pero esperamos que 
no pase de eso.

También tuve la chance de poder invi-
tarlos de aquí a dos semanas o en el mes 
de febrero para que podamos tener una 
reunión con los consejeros regionales y con 
los distintos actores en torno a la integración 
con Argentina, y avanzar en concretar los 
estudios necesarios o destrabar las gestiones 
que haya que realizar para continuar con 
el proceso de la ejecución de un túnel que 
pueda conectar la Provincia de San Juan con 
la Región de Coquimbo. (…) Tuvimos una 
reunión también con el ministro Delgado 
(Interior) en la cual aclaramos la situación 
del financiamiento, donde se expuso que 
Chile no necesitaba del crédito, sino que, 
muy por el contrario, podíamos seguir 
avanzando y al momento de construir, 
financiarlo de una manera que a Chile y 
a Argentina les acomode”.

- En ese punto Argentina tenía sus re-
paros, recibieron molestos la noticia de 
la renuncia al crédito del BID. ¿Se pudo 
subsanar?

“Aunamos posturas más que en el crédito 
BID, en el costo del proyecto. Existe una 
interrogante, los estudios de la Provincia 
de San Juan dicen que va a costar 1.500 

Diego Guerrero / La Serena

@eldia_cl

ALEJANDRO PIZARRO UBILLA

“Si no existe apoyo 
de la ciudadanía, 
vamos a tener que 
ponernos más 
drásticos”



     ACTUALIDADel Día    I   VIERNES 29 DE ENERO DE 2021  I  I  05

millones de dólares y lo que expusieron 
los funcionarios del Ministerio de Obras 
Públicas fue precisamente que el costo 
del proyecto iba a ser más elevado. En ese 
sentido aclaramos la posibilidad de que 
si el costo es más elevado, den la chance 
y claramente San Juan está con todas las 
ganas de poder financiar parte de ese costo 
elevado y bueno, esas son las cosas que 
tenemos que trabajar, destrabar y aclarar.

Pero lo más positivo de esto es la buena 
relación entre la Provincia de San Juan y la 
Región de Coquimbo. Las ganas de integrar. 
La función del Intendente de la Región de 
Coquimbo y del Gobernador de San Juan 
es precisamente llevar adelante la integra-
ción y avanzar más rápido en los estudios 
complementarios y que se concrete esta 
obra tan deseada por ambos países”.

-¿Cuáles son las prioridades de cara a la 
reunión de la Ebitan en marzo?

“Una es la incorporación de consejeros 
regionales en la entidad. Por otra parte 
ver la situación de la presidencia de la 
Ebitan y conversar con respecto a temas de 
financiamiento y las materias también de 
integración que tanto nos interesan, como 
por ejemplo la relación de las universida-
des y la posibilidad de financiamiento de 
créditos inmobiliarios en Chile y, cómo 
no, también todo lo que tenga que ver 
con el eje productivo, que no solamente 
se relaciona con San Juan, sino que con 
las distintas provincias de este corredor 
bioceánico que llega hasta Brasil”.

INCENDIOS FORESTALES Y 
RECURSOS DE EMERGENCIA

- En medio del incendio que afectó a 
Monte Patria, el alcalde Camilo Ossandón 
criticó la lenta reacción para solicitar 
recursos que permitieran combatir la 
emergencia. ¿Se actuó oportunamente 
o cree que faltó mayor rapidez? 

“Aquí se actuó desde un comienzo, 
se declaró Alerta Roja y se activaron los 
recursos, se pidieron aviones Y llegaron 
dos aviones a Monte Patria. (...) En general 
yo creo que aquí hubo un buen accionar 
tanto de Bomberos como de Conaf, yo no 
concuerdo con las críticas que se hacen 
al respecto, al contrario, no sufrimos un 
daño mayor. Hoy (jueves) se estaban 
activando algunos puntos y el Ejército 
también a través de su brigada está ac-
tuando e hicimos un gran operativo de 
apoyo a Monte Patria. 

No lamentamos víctimas, no lamentamos 
tragedias. Si hubo momentos bastante 
complejos, se nos accidentó un bombero, 
pero fue inmediatamente al Cesfam y no 
tuvo problemas. Yo sobrevolé el sector y en 
ese sentido hubo una buena coordinación. 
No es bueno criticar y menos cuando 
se trata de emergencias y que tampoco 
llegaron a tener un mayor desastre. Se 
actuó, logramos traer dos aviones que 
apoyaron en el incendio”.

-Otro de los problemas que se evidencia-
ron fue la falta de recursos de Bomberos, 

que incluso este año tuvieron una merma 
en su presupuesto...

“Yo creo que no es tal. Si es importante 
generar mayores recursos, pero a Bomberos 
este año se le entregaron 120 mil millones 
de pesos a nivel nacional y a nivel regional 
estamos firmando un convenio para 
la compra de camiones aljibe, con un 
costo de más de 4 mil millones de pesos, 
además de la compra de toda la ropa que 
cumplan con todo lo certificado. Eso 
también son más de mil millones. En 
total son más de 6 mil millones de pesos 
con que estamos firmando un convenio 
para que puedan comprar todo este 
año. (…) El Gobierno siempre ha estado 
colaborando y apoyando.

Ciertamente ha habido mayor cantidad 
de incendios. Se necesita generar mayores 
inversiones, en eso estamos de acuerdo, 
pero también tenemos que ser estratégicos. 
En ese sentido llamo a hacer un trabajo 
en conjunto y aquí perfectamente podría-
mos incluso hasta solicitar y comprar un 
avión que nos permita llegar a sectores 
que nos cuesta llegar. Allí tendríamos que 
analizar para ver si es necesario comprar 
más carros y más carros, podríamos ver 
la posibilidad de tener un avión que 
nos permita apagar emergencias en la 
región y que no tenga que venir de la 
quinta región. Esos son temas que nos 
podríamos sentar a conversar y evaluar, 
ya que a través de un trabajo en conjunto, 
estratégico, podemos ser más eficientes”.

UN GOLPE DURO

-Hace unos se comunicó el fallecimien-
to de Hernán Pizarro, seremi del Minvu, 
quien batalló por un largo periodo 
contra un cáncer. A nivel personal y 
profesional, ¿Cómo se tomó la noticia? 

“Ese fue un golpe duro. Fue un golpe 
duro para el gabinete. Hernán, más allá de 
que estuvo varios meses controlándose 
y ya se había hecho las quimios, el día 
de hoy (jueves) yo tenía una reunión 
con él, precisamente para coordinar 
su retorno. 

Lamentablemente se nos va un gran 
servidor público, que estuvo siempre 
apoyando, aunque haya estado meses 
afuera, siempre llamando por teléfono a 
los dirigentes, siempre gestionando para 
destrabar los proyectos, apoyando a su 
equipo y siempre coordinándose con 
nosotros como equipo de gabinete, e 
insisto, aquí más que un equipo de fun-
cionarios, de autoridades, con todos los 
años de trabajo que llevamos terminamos 
siendo una familia y eso es lo que duele, 
duele la partida de un miembro de esta 
familia. Lo lamentamos enormemente 
y con esto queremos darle todo el pésa-
me a la familia. Creemos que es injusto, 
pero bueno, es la realidad y esto nos va 
a motivar a nosotros de alguna manera 
a ser mejores y poder construir un Chile 
mejor con la luz de él, que siempre nos 
va a iluminar”.
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Balnearios exclusivos y campings: 
los puntos claves del fin de semana

POR RETROCESO DE FASE

Los habitantes de La 
Serena, Coquimbo y Los 
Vilos deberán confinarse 
mañana y el domingo. 
Las autoridades ya 
trazaron la planificación 
de los controles y estarán 
pendientes de quienes usen 
estos espacios, que al igual 
que el resto de vecinos 
deberán acatar lo dispuesto 
por la autoridad sanitaria.

Mañana las comunas de La Serena, 
Coquimbo y Los Vilos vivirán el primer 
fin de semana bajo cuarentena tras el 
retroceso en el Plan Paso a Paso. Las 
autoridades han declarado que focali-
zarán los esfuerzos en barrios, puntos 
estratégicos de ingresos y salidas, ade-
más de fiscalizar que se cumplan las 
medidas sanitarias en los principales 
balnearios. 

Y es que el permiso único de vacacio-
nes que habilitó el Ministerio de Salud 
(Minsal) posicionó a varias ciudades 
de la región como destino preferido 

Mañana las autoridades vivirán su prueba de fuego y la principal preocupación radica en el eventual incumplimiento de las medidas en los 
principales balnearios del borde costero.

ALEJANDREO PIZARRO UBILLA

para escapar del encierro tras varios 
meses de confinamiento debido a la 
pandemia del coronavirus. 

La población flotante aumentó en 
estas tres comunas y hay quienes fueron 
sorprendidos por el anuncio, ya que 
para salir se necesitará un permiso de 
la Comisaría Virtual, sin embargo, hay 
cierta confusión entre las personas que 
se están hospedando, por ejemplo, en 
balnearios exclusivos o en campings, 

quienes creen que pueden hacer uso 
de las playas u otros a pesar de estar 
en Fase 2. 

¿PUEDO IR A LA PLAYA SI ESTOY 
EN UN BALNEARIO EXCLUSIVO?

El seremi de Salud, Alejandro García, 
comentó que el personal estará atento a 
estos recintos así como a los campings 
ubicados en la comuna porteña, ya que 
independiente que sean “privados”, sus 
moradores deben acatar lo dispuesto 
por la autoridad sanitaria. 

Por lo tanto, la sugerencia es a que-
darse en casa los fines de semana y 
feriados, días en que se podrá salir 
única y exclusivamente con un per-
miso individual que se debe emitir en 

comisariavirtual.cl. Cabe recordar que 
se puede obtener solo un (1) permiso. 

“Si una persona está en un camping 
a la orilla del mar en Tongoy no podrá 
salir a la playa durante el fin de semana 
y tendrá que quedarse al interior de 
este recinto y haciendo uso del espa-
cio físico asignado. Lo mismo con las 
piscinas, no se pueden usar aunque 
estén en un recinto privado”, expresó 
a El Día la autoridad. 

¿QUÉ SUCEDERÁ?

Por su parte, el jefe de la Defensa 
Nacional en la Región de Coquimbo, 
general Pablo Onetto, comentó ayer 
que habrá una planificación especial 
para Guanaqueros y Tongoy que con-
templa un amplio personal, los que 
serán apoyados por el patrullaje de 
un drone. 

“En el caso de otros sectores, donde se 
sitúan instalaciones privadas, también 
se va a ir a fiscalizar para evitar que se 
usen las playas. Esto, por supuesto, se 
replicará por parte de la Armada y la 
Seremi de Salud en toda la costa de 
la conurbación La Serena-Coquimbo. 
Se suma Punta Teatinos, con acciones 
en base a patrullajes y uso de drones”, 
explicó. 

De esta forma, las autoridades vivi-
rán una prueba de fuego mañana y el 
domingo, ya que tienen como obje-
tivo bajar la movilidad en La Serena, 
Coquimbo y Los Vilos, en medio de 
una temporada estival “diferente”, 
pero que sigue atrayendo a turistas.

Alejandra Carvajal/ La Serena

@eldia_cl

Datos: 

Tres comunas de la región vivirán su primer 
fin de semana en cuarentena.

Para salir se debe solicitar un permiso en 
comisariavirtual.cl

Habrá controles en balnearios, patrullaje y 
uso de drones.

Fase 2

Sólo un permiso

Controles
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Gutiérrez precisó que este requerimiento responde a las solicitudes que les han hecho llegar 
los vecinos en sectores donde se ha incrementado la sensación de inseguridad. 

CEDIDA

El gobernador de Elqui, 
Marcelo Gutiérrez, presentó 
a nivel central la necesidad 
de contar con retenes móviles 
para fortalecer la labor de 
Carabineros en sectores con 
mayor índice de inseguridad 
en las comunas de La Serena 
y Coquimbo. 

Solicitan retenes móviles 
para combatir delincuencia 

en la conurbación 

A NIVEL CENTRAL

Cinco retenes móviles, que permiti-
rían focalizar de manera óptima los 
recursos policiales en los sectores, 
últimamente, más afectados por los 
delitos como El Milagro en La Serena 
y Punta Mira en Coquimbo, fueron los 
requerimientos del gobernador de 
Elqui, Marcelo Gutiérrez, en reuniones 
con la Subsecretaría de Prevención del 
Delito y el Subsecretario del Interior.

Katherine Martorell, subsecretaria 
de Prevención del Delito, destacó que 
junto al Gobernador de Elqui se busca 
potenciar el trabajo en materia de 
prevención del delito. “Él nos plantea 
hoy día una necesidad muy importante 

que es contar con más carabineros y 
retenes en lugares que son sumamente 
importantes para la comunidad y es-
tamos juntos escalando esto. Además, 
aprovechamos de revisar todos los 
planes y programas que tenemos en 
sus distintas comunas y de qué manera 
ir fortaleciendo la ayuda comunitaria y 

para que la sensación de seguridad 
aumente nuevamente en nuestras 
poblaciones”, señaló. 

Por su parte, el subsecretario del 
Interior, Juan Francisco Galli, enfatizó 
que “la seguridad no solo en la región 
es una de las prioridades, sino que, en 
todo Chile, hemos estado conversando 
cuales son las distintas disponibilidades, 
he de esperar que junto al Gobierno 
Regional podamos avanzar en dotar 
de mejor manera a carabineros con 
medios y capacidades para dotarnos 
de mayor seguridad en la región”.

el trabajo en la prevención del delito”.
Gutiérrez precisó que este requeri-

miento responde a las solicitudes que 
les han hecho llegar los vecinos en 
sectores donde se ha incrementado 
la sensación de inseguridad. 

“Vinimos a cumplir un compromi-
so con nuestros dirigentes tanto de 
Coquimbo como de La Serena de luchar 
por tener más y mejor seguridad en 
la provincia. Nuestra Subsecretaría 
de Prevención del Delito señaló que 
va a apoyarnos para que nuestra voz 
se escuche más fuerte a nivel central 

Equipo El Día  / 
La Serena y Coquimbo

@eldia_cl
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Salvavidas de La Serena esperan que 
municipio cumpla con los acuerdos

ACTUALMENTE SON 16 PROFESIONALES 

Denuncian mala calidad de los implementos de rescate, elementos fundamentales para 
realizar su labor. 

ALEJANDRO PIZARRO 

Con el fin de exigir una 
mejora laboral, rescatistas 
de la capital regional 
paralizaron sus labores 
el pasado miércoles. Sin 
embargo, tras una reunión 
sostenida ayer, el municipio 
acordó entregar una 
respuesta a sus demandas, 
en un plazo de 24 horas. 

Con más de cinco kilómetros de costas 
en La Serena, los salvavidas cumplen 
un rol fundamental en el resguardo de 
las personas que acuden al balneario. 
Más aún en época estival, cuando arri-
ba una gran cantidad de turistas a la 
zona. Los rescatistas  están a cargo de 
la Municipalidad de La Serena, quienes 
son los encargados de contratar a los 

profesionales, además de entregarle los 
elementos necesarios para desarrollar 
de manera óptima su labor. 

A través de las redes sociales, el  miér-
coles 27 de enero el Cuerpo de Salvavidas 
denunció una serie de irregularidades 

en las que, según dicen,  estaban traba-
jando y anunciaron una paralización 
de sus funciones desde el jueves 28.

Entre los motivos que se plasmaron a 
través de carteles, se expresaba ‘no más 
despidos injustificados’, ’13 salvavidas 
para 10.000 personas en una playa de 
5 kilómetros’,  ‘sin agua potable, sin 
derecho a sombra, sin EPP de calidad’. 

Los reclamos también incluían tes-
timonios de rescatistas que integran 
el Cuerpo de Salvavidas. Uno de ellos,  
Maximiliano Hernández, quien explicó 
que “en estos momentos salvavidas 
de La Serena se encuentra trabajando 
en pésimas condiciones laborales, 

aparte de que somos un equipo de 16 
personas cuando en temporadas ante-
riores éramos 60, nos tienen  sin torres 
habilitadas y sin puntos de sombras. 
No hemos dejado nuestras labores, 
hemos seguido aquí cuidando a las 
personas (…)”. 

Por su parte, Erick Carvajal, quien lleva 
diez años en este rubro, agregó que  “las 
condiciones de ahora son pésimas, el 
único sistema de rescate  que tengo 
para 5 kilómetros de playas está en 
pésimas condiciones, tuvimos que 
coserlos nosotros mismos, lo único que 
estamos reclamando son condiciones 
dignas para nuestro trabajo”. 

REUNIÓN CLAVE 

Tras conocer la situación, la 
Municipalidad de La Serena gestionó 

Nosotros tenemos 
el compromiso de 
proporcionarles todo 
lo necesario para que 
cumplan sus labores. 
Algunas cosas se 
han demorado por 
procesos de compra, 
pero el compromiso 
es resolverlo”
MARIO ALIAGA

DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN Y 
FINANZAS DE LA MUNICIPALIDAD 

Paula Garviso G./ La Serena

@eldia_cl

El Depto. de Educación Municipal de Canela necesita Profesores a Contrata:
EDUCACIÓN BÁSICA y MEDIA :

MUNICIPALIDAD DE CANELA
REGIÓN DE COQUIMBO
PROFESORES A CONTRATA

01 Profesor de Inglés

01 Prof. Religión 

02 Prof. Religión 

01 Profesor Educación Básica.

03 Profesores de Inglés.

01 Profesor de Matemática
01 Prof. Lenguaje y Filosofía.

42

42 

35

40
20
20
35
35
40
40

CARGO ESTABLECIMIENTO HORAS
Escuelas Multigrados Rurales de: Las Tazas, 
Carquindaño, Jabonería, Atelcura Alta, Poza 
Honda, Mincha Sur, Los Pozos, Matancilla, Los 
Perales,  La Cortadera, Las Trancas, Las 
Barrancas, La Parrita y El Talhuén.

Escuelas Multigrados Rurales de: Las Tazas, 
Carquindaño, Jabonería, Atelcura Alta, Poza 
Honda, Mincha Sur, Los Pozos, Matancilla, Los 
Perales,  La Cortadera, Las Trancas, Las 
Barrancas, La Parrita y El Talhuén.

Escuelas Básicas de: Canela Baja y Alta, 
Huentelauquén Norte y Sur, Los Rulos, Mincha 
Norte y Liceo Polivalente de Canela.

Reemplazos en diferentes Escuelas de la 
Comuna.
- Escuela Canela Alta.
- Escuela Canela Baja.
- Escuelas Huentelauquén Norte y Sur, Mincha    
   Norte y Los Rulos.
Liceo Polivalente de Canela.
Liceo Polivalente de Canela.

PLAZO PRESENTACIÓN CURRÍCULUM: Hasta el 15 de Febrero del 2021
REQUISITO:                   Título habilitante.
MODALIDAD DE POSTULACIÓN:             Por Correo Electrónico a: daem@canelaeduca.cl
                    Luis Infante Nº 520 Canela, Fono:   53 -2540014

JUAN BERNARDO LEYTON LEMUS
ALCALDE DE CANELA

10 Educadores Diferenciales.

02 Educadores Diferenciales.

02 Psicólogos.

01 Intérprete de lenguas de   
     señas chilena LSCH

CARGO ESTABLECIMIENTO HORAS
Escuelas Básica de: Canela Baja, Canela Alta, 
Huentelauquén Norte y Sur.

Liceo Polivalente de Canela.

Diferentes Escuelas con Programa Pie.

Escuela Básica Canela Baja.

El Depto. de Educación Municipal de Canela necesita Contratar Profesionales A Contrata para 
el Programa de Integración Escolar Pie, Año 2021.

MUNICIPALIDAD DE CANELA
REGIÓN DE COQUIMBO

PROFESIONALES A CONTRATA

PLAZO PRESENTACIÓN CURRÍCULUM: Hasta el 15 de Febrero del 2021  
REQUISITO: Título habilitante, Registrado en Secreduc.

MODALIDAD DE POSTULACIÓN: 
Por Correo Electrónico a: daem@canelaeduca.cl   /  julia.jorquera@canelaeduca.cl

Luis Infante Nº 520 Canela, Fono: 53 -2540014

44

44

44

36

JUAN BERNARDO LEYTON LEMUS
ALCALDE DE CANELA
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una reunión con los funcionarios, la que 
se efectuó ayer jueves. En la oportuni-
dad, se estableció un diálogo entre los 
salvavidas paralizados y Mario Aliaga, 
director de Administración y Finanzas 
de la casa edilicia. Luego del encuen-
tro, los profesionales admitieron que 
desde el municipio están dispuestos a 
resolverles sus problemas. Sin embargo, 
Yoel Sepúlveda, vocero del Cuerpo de 
Salvavidas de La Serena, insistió en que 
“lo que queremos es que la delegada 
municipal de la Avenida del Mar asu-
ma su rol y que sea ella quien afronte 
todas estas situaciones y que no venga 
quien está en un cargo de más arriba a 
hacer lo que debería haber hecho hace 
mucho tiempo”.

Por su parte, Aliaga detalló lo acor-

dado en la reunión, básicamente te-
mas referentes a implementación y 
equipamiento. 

“Nosotros tenemos el compromiso 
y lo hemos tenido siempre de pro-
porcionarle todo lo necesario para 
que cumplan sus labores. Algunas 
cosas se han demorado por procesos 
de compra, pero el compromiso es 
resolverlo y reemplazar aquellos que 
están con problemas de uso”. 

Además, agregó que acordaron un 
plazo de 24 horas para cumplir con lo 

requerido. “El acuerdo al que llegamos 
es que nosotros lo vamos a resolver y 
ellos cumplirán su trabajo, pero tene-
mos que buscar respuesta en materia 
de implementación. Me comprometí 
a verlo entre hoy (jueves) y mañana 
(viernes) porque necesito el tiempo 
para activar los procesos de compra”, 
explicó. 

PRINCIPALES REQUERIMIENTOS 

El Vocero del Cuerpo de Salvavidas 

de La Serena, detalló que esta movi-
lización comenzó por tres despidos  
injustificados, “tema que ya se resolvió y 
terminarán la temporada con nosotros”. 
En esta línea, señaló que “nosotros le 
planteamos todos nuestros puntos a 
don Mario Aliaga y queríamos también 
explicárselos a la delegada, cosa que 
no se cumplió”.

Entre los requerimientos a corto 
plazo se encuentra un Seguro de Vida, 
“algo que les asegure a nuestras fa-
milias que va a haber un respaldo 
si nos pasa algo al estar salvando la 
vida de los veraneantes de la Región 
de Coquimbo”, comenta. Asimismo, 
solicitan un contrato hasta el término 
de la temporada, “necesitamos un 
contrato hasta el 15 de marzo y que 
se respete nuestra labor”. 

El tercer punto es la habilitación de 
cuatro torres de vigilancia, “porque no 
las tenemos habilitadas para poder 
supervisar y ver a los bañistas. Al estar 
al nivel del suelo perdemos totalmente 
la visibilidad de los veraneantes”. 

El último requerimiento es ser parte 
de las sugerencias de los EPP, “necesi-
tamos ser nosotros mismos quienes 
elijan los Elementos de Protección 
Personal que utilizamos”. 

De acuerdo con lo estipulado por los 
rescatistas, se mantendrán paralizados, 
pero realizarán turnos éticos hasta que 
desde la municipalidad cumplan con 
lo prometido. 

Actualmente el Cuerpo de Salvavidas de la comuna de La Serena es integrado por 16 res-
catistas. 

ALEJANDRO PIZARRO 

Demandas 

1. Habilitación de cuatro 
torres de vigilancia 

2. Contrato hasta el fin de la 
temporada 

3. Seguro de Vida 

4. Participar de las 
sugerencias de los EPP
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Fono La Serena (51) 2 200400
Fono Coquimbo (51) 2 200405
Fono Ovalle +56 9 6617 2477 
Fono Antofagasta +56 9 6407 7949 

La delegación de consejeros -compuesta por Alberto 
Gallardo, Marcelo Catagneto y Carlos Galleguillos-, acom-
pañada por la presidenta del Senado, Adriana Muñoz, tuvo 
la oportunidad de plantear al mandatario el interés que 
existe en la región por mantener activo el proyecto Túnel 
Agua Negra, por considerarlo como estratégico para el 
desarrollo de la región en los próximos años.

“Fue una jornada exitosa en que se abordaron los proble-
mas y obstáculos, pero con una disposición enorme de 
la autoridad argentina, sumado a autoridades nuestras”, 
indicó tras la reunión el consejero Carlos Galleguillos.

Además, también se sostuvo un encuentro en que 
participaron el gobernador de San Juan, Sergio Uñac y el 
embajador de Argentina en Chile, Rafael Bielsa, en la cual 
se abordaron diferentes puntos.

Reunión virtual organizada por Sernatur convocó a adminis-
tradores de hoteles, campings, restaurantes y coordinadores 
de los municipios de la región, principalmente dirigida a 
las comunas que retrocedieron en Plan Paso a Paso, a saber 
Coquimbo, Los Vilos y La Serena.

El propósito fue contestar las preguntas de los coordina-
dores turísticos de los municipios, gremios sectoriales y 
empresarios. Para ello, Roberto Villalobos, Jefe Departamento 
Acción Sanitaria de la Seremi de Salud Coquimbo respondió 
cada una de las interrogantes.

Para el uso de piscinas, el profesional sostuvo que existe un 
protocolo que en Fase 2 recomienda no utilizarlas, aunque 
éstas se encuentren en hoteles y alojamientos, debido a que 
“son de uso público”. Aquí, “este concepto es mayor a un 
tema personal, hay que respetar la cuarentena  de sábados, 
domingos y festivos, y para eso no debería estar usándose 
ninguna de las piscinas y eso va a ser fiscalizado”, resaltó.

Prohíben uso de piscinas en hoteles y 
alojamientos en comunas en Fase 2

Consejeros se reúnen con 
Presidente de Argentina para 
abordar futuro de Túnel Agua Negra

5 fallecidos y 114 nuevos 
contagios se informaron 
en la región 

Ayer, las autoridades sanitarias dieron 
a conocer un nuevo reporte sanitario de 
la región. El seremi (S) de Salud, Roberto 
Villalobos, informó que, “lamentamos el 
fallecimiento de 5 personas a causa del 
coronavirus, 1 de Ovalle, 1 de La Serena, 1 de 
Canela, 1 de Los Vilos y 1 de Salamanca. Por 
lo que mandamos nuestras más sinceras 
condolencias a familiares y seres queridos”.

Por otro lado, fueron contabilizados 
114 casos nuevos del virus, llegando a 
un total de 16.567 acumulados y 691 con 
contagio activo.

Los nuevos casos corresponden a las 
comunas de La Serena (39), Coquimbo 
(17), Andacollo (3), Paihuano (1), Illapel 
(1), Canela (4), Los Vilos (3), Salamanca (2), 
Ovalle (30), Combarbalá (1), Monte Patria 
(3), Punitaqui (4), 1 de otra región y 5 sin 
notificación en el sistema Epivigila.

Durante la jornada, la subdirectora de 
Gestión Asistencial (S) del Servicio de 
Salud Coquimbo, Pilar Jiménez, entregó 
el reporte de hospitalizados.“Hoy (ayer) 
contamos con 847 personas hospitaliza-
das en la Red Asistencial, de las cuales 
97 están internadas por Covid-19 y 31 se 
encuentran con requerimiento de ven-
tilación mecánica. CEDIDA

CEDIDA

BREVES
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CORREDORA DE PROPIEDADES 
NECESITA

Casa y Departamentos amoblados, para 
turistas por la temporada de verano, diario. 

Cartera de clientes.

Fonos: 995642860 - 51 2 220280

Hospital de Coquimbo será licitado 
durante el primer semestre 2021

SE EFECTUÓ TRASPASO DE TERRENO 

El terreno se ubica en el sector de la Cantera, en la comuna 
puerto. Allí se materializará un recinto asistencial de 129 mil 
mts2, 6 veces más grande que las dependencias del actual 
hospital San Pablo de Coquimbo.

Con la firma de traspaso del terreno 
desde el Gobierno Regional de Coquimbo 
al Ministerio de Bienes Nacionales, se 
concreta uno de los hitos más impor-
tantes dentro del proyecto de un nuevo 
hospital en Coquimbo.

Y es que la Contraloría General de la 
República autorizó a que el GORE ini-
ciara este proceso, dando cuenta de un 
avance de una iniciativa contemplada en 
el Plan de Infraestructura Hospitalaria, 
impulsado por el Presidente Sebastián 
Piñera.

El Ministro de Bienes Nacionales, Julio 
Isamit, expresó que “hay pocas cosas 
que preocupan más a la familia, como 
es la salud. Acá estamos dando un 
paso adelante para un proyecto muy 
necesario y me comprometí con el 
Intendente Herman para actualizar e 
ir lo más rápido posible para que poda-
mos partir pronto con la construcción 
del hospital”.

El inmueble traspasado se ubica en 
el sector de la Cantera, en la comuna 
puerto. Allí se materializará un recinto 
asistencial de 129 mil mts2, 6 veces más 
grande que las dependencias del actual 
hospital San Pablo de Coquimbo.

Tras la firma del traspaso, el Intendente 
de la Región de Coquimbo, Pablo 
Herman, destacó que “esto demues-
tra que cuando se hace un trabajo en 
conjunto podemos ir destrabando pro-
yectos. Agradezco el trabajo que hemos 
hecho con Contraloría, con quienes 
hemos tenido varias reuniones y nos 
permitió iniciar este proceso. Esto es el 
inicio de la construcción de un sueño 
de un hospital moderno y esperamos 
llamar a licitación durante el primer 
semestre de este año”.

Ya cedido el terreno al fisco, Bienes 
Nacionales posteriormente lo entregará 
a la Subsecretaría de Redes Asistenciales 
para hacer el llamado respectivo a 
licitación a través del Ministerio de 
Obras Públicas.

Ya cedido el terreno al fisco, Bienes Nacionales posteriormente lo entregará a la Subsecretaría de Redes Asistenciales para hacer el llamado respectivo a licitación a través del Ministerio 
de Obras Públicas.

CEDIDA

Al respecto, el Director (s) del Servicio 
de Salud de Coquimbo, Edgardo 
González, acotó que “este hospital 
tiene un buen diseño y es complemen-
tario al futuro hospital de La Serena. Es 
posible que ambos recintos se liciten 
juntos, dando respuesta al plan de 
renovación hospitalaria que partió 
con Ovalle, que está funcionando e 
Illapel que está en diseño”.

De esta forma se le da mayor fluidez al 
desarrollo de este proyecto, ya que, tal 
como destacó la Presidenta del Consejo 
Regional de Coquimbo, Adriana Peñafiel, 
“esto viene a resolver un problema 
de falta de espacio y calidad que el 
antiguo recinto lo tiene agotado con 
el tiempo. Y si lo sumamos al hospital 
de La Serena estamos dando un avance 
muy importante para mejorar la salud 
de nuestra región”.

Mientras que el alcalde de Coquimbo, 
Marcelo Pereira, subrayó que “esto es 
muy importante para los coquimbanos, 
porque fortalece nuestra red de salud, 
sobre todo en pandemia. El hecho de 
ampliar la cantidad de pabellones, 
permitirá que la lista de espera se 
reduzca y dará un alivio para nuestra 
comuna”.

DETALLES TÉCNICOS 

Asimismo, el futuro hospital incre-
mentará a 2600 los trabajadores y 
agregará 19 pabellones, con todo un 
desarrollo de especialidades.

Para el diputado Sergio Gahona, “este 
es un avance muy importante para 
un gran proyecto para Coquimbo. 
Aquí se ha dado el punta pie inicial 
para comenzar con los procesos que 
permitan una pronta licitación”.

Finalmente, el diputado Juan Manuel 
Fuenzalida, consignó que “es un com-
promiso que asumimos. La salud estaba 
en deuda en la región y hoy se empieza 
a concretar. Serán miles las familias de 
la región que se verán beneficiadas con 
estas nuevas instalaciones”.

Se trata de una iniciativa que forma par-
te del Plan de Gobierno del Presidente 
Piñera que impactará positivamente 
en una región que presenta el índice 
de camas más bajos del país: 1,2 camas 
por cada mil habitantes.

Hay pocas cosas 
que preocupan más 
a la familia, como 
es la salud. Acá 
estamos dando un 
paso adelante para 
un proyecto muy 
necesario”
JULIO ISAMIT

MINISTRO DE BIENES NACIONALES

Equipo El Día / Coquimbo

@eldia_cl
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Veraneantes destacan la apertura 
de ingreso inclusivo a Totoralillo

EN EL SECTOR DEL ARCHIPIÉLAGO

Los turistas valoraron el acuerdo alcanzado con privados, lo 
que permitió un ingreso equitativo hacia uno de los sectores 
más llamativos de este balneario, que paulatinamente irá 
contando con mejoras para hacerlo mucho más grato. Por su 
parte, las autoridades aseguraron que esto permite avanzar 
en facilitar el acceso a las diferentes playas del país.

Muchas sonrisas, curiosidad y alegría 
era lo que se percibía ayer en el sector 
de la península de Totoralillo, uno 
de los balnearios más hermosos de 
la comuna de Coquimbo. Y claro, no 
era para menos, pues se dio el vamos 
definitivo a un ingreso inclusivo que 
permitirá a las personas acceder sin 
limitaciones. Esto, gracias a las gestiones 
de las autoridades del Ministerio de 
Bienes Nacionales, la Seremi corres-
pondiente, la Gobernación de Elqui y 
la Gobernación Marítima, además de 
la buena voluntad del concesionario 
privado de esa zona. Por lo tanto, este 
acuerdo público-privado dio excelentes 
frutos y los más contentos, por supuesto, 
son los visitantes, que aprovecharon 
en forma absoluta la posibilidad de 
situarse en un espacio que destaca por 
su tranquilidad, el mar color turquesa 
y un grato ambiente familiar.

“LO CONSIDERO ESPECTACULAR”

Conversamos con Carolina, quien viene 
desde Viña del Mar junto a un grupo de 
amigas. Respecto a esta decisión, ase-
guró que “esto es muy bacán, porque 
la playa es muy linda. Además, hay una 
serie de ventajas para las personas con 
discapacidad, así es más inclusivo para 

todos”, subrayó.
Sobresale la presencia de niños y sus 

familias, que al saber que ahora es 
posible acceder a este sector, sonríen. 
Incluso, varias personas nos preguntaron, 
para ratificar si es que efectivamente se 
puede. “Es que en años anteriores no 
se podía. Yo he venido muchas veces 
con mi familia, y me parece que es una 
excelente noticia”, destacó Ramiro, que 
vino con su esposa y su hija desde la 
Región Metropolitana.

Gonzalo, quien llegó desde Santiago y 
elige Totoralillo por sus playas cálidas y 
un grato ambiente, también agradece 
lo que considera una excelente noticia. 
“Conviene bastante venir para acá, este 
nuevo ingreso es muy bonito y además 
es una oportunidad, ya que personas 
que habíamos vacacionado con ante-
rioridad en este sector siempre veíamos 
de lejos la península y ahora podemos 
hacer ingreso a ella. Es muy bueno 
que existan estos acuerdos, porque 
son beneficiosos para la comunidad. 
Incluso, al llegar, nos señalaron cómo 
podíamos ingresar. Lo mejor es que es 
amplio y puede favorecer el ingreso de 
personas con discapacidad”, sostuvo 

ALEJANDRO PIZARRO UBILLA

El acceso cuenta con suficiente espacio para poder trasladarse en poco tiempo, desde el sector de estacionamientos, hasta un punto que 
por fin es accesible para la comunidad en general. Las personas en condición de discapacidad también lo agradecen.

el capitalino.
Pero también hay visitantes de la 

región que son fieles a Totoralillo, y 
que agradecen esta oportunidad. Es lo 
que destacó Esmeralda, que vive en La 
Serena y prefiere habitualmente este 
balneario. También está feliz con la 
posibilidad de acceder a la península.  
“Creo que tenemos derecho a ir a todas 
las playas, es una decisión pertinente”,  
recalcó minutos después de sumergirse 
en las aguas color turquesa.

UN GRAN ACUERDO

El ministro de Bienes Nacionales, 
Julio Isamit, en conversación con El Día 
destacó la prontitud en esta determi-
nación. “Se realizó una fiscalización en 
terreno, y tras una serie de reuniones, 
se permitió el retiro de los cercos, y lo 
más importante, un acceso inclusivo 
que facilita que las personas que tienen 
un grado de discapacidad o adultos 
mayores puedan llegar con facilidad 
a las playas. Cuando existe un trabajo 
colaborativo, rinde frutos”, declaró.

El concesionario cumplió con lo que 
se había acordado hace unas semanas, 
lo que fue ampliamente valorado por 
los residentes y turistas. En ese senti-
do, la seremi de Bienes Nacionales, 
Giannina González, acotó que “noso-

tros solicitamos el acceso inclusivo, y 
el resultado nos tiene muy contentos 
porque esto es el fruto de una mesa 
de trabajo, donde estuvo el goberna-
dor de Elqui y el capitán de puerto. 
También se agradece la colaboración 
de los surfistas. Hemos solucionado 
un problema histórico”.

Por su parte, el intendente regional, 
Pablo Herman, subrayó que “acá tam-
bién se hizo un acuerdo con deportis-
tas, lo que es importante porque acá 
se han realizado hasta campeonatos 
mundiales. Considero que esta es 
nuestra función como gobierno, apo-
yar iniciativas tan importantes que 
permitan el acceso a todas las playas”, 
concluyó. 

Esto permite un 
acceso inclusivo 
que facilita que 
las personas que 
tienen un grado 
de discapacidad o 
adultos mayores 
puedan llegar con 
facilidad a la playa”

JULIO ISAMIT

MINISTRO DE BIENES NACIONALES

Rodrigo Solís A./ Coquimbo

@eldia_cl

Visitantes de diferentes rincones del país también destacaron esta importante medida.

ALEJANDRO PIZARRO UBILLA

Visitantes de diferentes rincones del país también destacaron esta importante medida.

ALEJANDRO PIZARRO UBILLA
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D I V I D E N D O

descubre descuentos
e s p e c i a l e s elqui.clIngresa a

Inmobiliaria Elqui

inmobiliaria_elqui.s.a

991640400 - 973373080
942834548 - 983267286
Información y Ventas:
Av. Gmo. Ulriksen esq. 
Av San Joaquín

 ARRIENDO POR UN TU

Francisco 
de Aguirre

D E S D E  

2.430 UF
Deptos de 
2 Dormitorios + 2 Baños

BarrioUniversitario
Deptos de 
2 Dormitorios +2  Baños2.880 UF

DESDE 

CerroCerroOriente
2.670 Deptos de 1, 2 y 3 

Dormitorios + 2  BañosUF
DESDE 

Otros proyectos:
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Hasta el lugar llegó el alcalde de Monte 
Patria, Camilo Ossandón, quien describió 
lo ocurrido como “una pérdida irrepara-
ble”. Sin embargo, llamó a sacar lecciones, 
principalmente a las entidades de Gobierno 
que participaron de la contención del 
siniestro como la Onemi, y “principalmen-
te la Conaf”, ya que, aseguró, no habrían 
“estado a la altura de los desafíos”, afirmó 
el edil, en relación a que no se habría 
actuado con le premura necesaria. “Se 
demoraron demasiado en decretar la 
zona roja, y bien tarde llegaron los recur-
sos para solucionar la emergencia, por lo 
que finalmente Bomberos, que no es su 
labor específica, terminaron asumiendo 
el control con muy pocos recursos que 
se pusieron a disposición por parte de 
Conaf”, puntualizó. 

Ossandón sostiene que la burocracia 
primó en el manejo de la emergencia, lo 
que llevó a que se perdiera demasiado 
tiempo. “Junto a Bomberos sabíamos desde 

temprano que se requería apoyo aéreo, por 
las características del lugar, y finalmente 
cuando llegó era muy inferior a las expecta-
tivas que se tenían porque teníamos unas 
15 hectáreas comprometidas y mandaron 
dos descargas muy pequeñas, ya cuando 
eran pasadas las cinco de la tarde, y a las 
diez de la noche recién pudimos apreciar 
un incendio más o menos controlado”, 
explicó el edil montepatrino. 

CUESTIONAMIENTOS QUE RESURGEN  

El edil apuntó a Conaf como el respon-
sable y la entidad que debía mejorar en 
el futuro, “con el ánimo de avanzar, y no 
de polemizar, ya que fueron los últimos 
en llegar, y son los encargados por ley de 
controlar estos incendios”, precisó, agre-
gando que, durante la tarde del miércoles, 
percibió la tensión entre Bomberos y el 
municipio, por un lado, y Conaf y Onemi 
por otro. “Claramente existía una forma 

Finalmente fueron más de 30 hectáreas 
las que se consumieron en la comuna de 
Monte Patria, mucho más de lo que se había 
estimado en los primeros cálculos tanto del 
municipio como de Conaf (Corporación 
Nacional Forestal). 

Fue la tarde del miércoles, a eso de las 14:00 
horas, cuando, por causas que se investigan, 
se originó el fuego en las inmediaciones 
de Río Grande, pero rápidamente los focos 
se multiplicaron debido a las condiciones 
del tiempo, y el particular viento que hacía 
impredecible anticiparse a la dirección que 
iba tomando el siniestro, lo que complicó 
el trabajo de Bomberos de la comuna, de-
biendo solicitar refuerzos de compañías de 
Punitaqui, Ovalle, Combarbalá, La Serena, 
Coquimbo, Vicuña y Río Hurtado. 

En no más de una hora, las llamas se torna-
ban incontrolables con tres “zonas rojas”, en 
donde el fuego no dio tregua consumiendo 
todo el bosque y la vegetación que había a 
su paso, incluso, en lo que fue uno de los 
momentos más críticos de la jornada, el 
siniestro se acercó peligrosamente a la 
bomba de bencina que está en la entrada 
de Monte Patria, desatando el miedo de 
los habitantes y trabajadores del sector. 

Los esfuerzos debieron centrarse allí, 
y afortunadamente se logró detener el 
avance del siniestro hacia el combustible, 
lo que hubiese provocado una tragedia 
mayor. Sin embargo, las labores recién 
comenzaban, y pasarían largas horas para 
poder controlar la emergencia. A eso de las 
22:00, recién hubo relativa calma ya que, 
gracias al trabajo de Bomberos, Brigadistas 
de Conaf, las policías y personal de emer-
gencia del municipio, se pudo contener 
al menos en cuanto a su propagación. 
Pese a ello, la labor continuó durante la 
madrugada y tarde de ayer, debido a los 
múltiples rebrotes. 

No hubo víctimas fatales que lamentar, 
ni tampoco personas damnificadas, sólo 
algunos voluntarios lesionados, pero de 
carácter leve. Sin embargo, el fuego pro-
vocó un daño irreparable a la flora y fauna 
del sector y al ecosistema. El manto verde 
que había hace unos días se convirtió en 
cenizas, en medio de una sequía que azota 
a la región desde hace varios años. 

LA PUGNA DEL DÍA DESPUÉS 

Durante la mañana de ayer, el ambiente 
era desolador. En la “zona cero” del incendio 
el gris teñía el paisaje de un lugar al que 
la gente muchas veces iba de paseo. Los 
árboles yacían muertos en el suelo todavía 
caliente del que seguía emanando el humo 
como un augurio de un rebrote. 

Bomberos y municipio arremeten contra Conaf por 
supuesto “lento accionar” en incendio de Monte Patria

distinta sobre cómo estábamos evaluando 
el escenario. Ellos, pareciera ser que se lo 
toman con más calma, por eso yo fui a 
hablar con el Intendente que estuvo acá, 
para que interviniera y se agilizara la toma 
de decisiones”, manifestó, finalizando con 
la reflexión respecto a la “desburocratiza-
ción” de los procesos. “Un incendio no es 
una situación en la que tengamos que 
empezar a hacer papeleos. Yo hablaba 
con gente de la Onemi y me decían que el 
director de la Conaf no les daba la orden, 
después hablaba con la Conaf, y me decían 
que no podían hacer más, porque esto ya 
estaba controlado, y que había que usar 
bien los recursos, etc…  Después de todo 
eso recién se comenzó a tomar decisiones”, 
culminó Camilo Ossandón. 

DIRECTOR DE CONAF 
DEFIENDE ACCIONAR

Eduardo Rodríguez, director regional de 
Conaf, respondió a los cuestionamientos. 
Respecto a la eventual poca premura, expre-
só que ellos deben realizar estudios previos 
antes de ejecutar cualquier estrategia, y 
si existió un retraso fue por situaciones 
insoslayables, pero esta demora sólo habría 
sido para llegar al lugar, no al momento de 
actuar. “Hubo un retraso en la llegada de 
Conaf, pero por varios factores, primero 
porque no fuimos alertados oportuna-
mente, segundo por el desconocimiento 
que tiene la ciudadanía del número 130 
que hace que el llamado llegue directo 
donde nosotros, y tercero porque había 
alta congestión vehicular”, expresó. 

Descartó de plano, por ejemplo, que no 
hayan solicitado los aviones de inmediato, 
ya que, según afirma, tardaron los tiempos 
normales que demoran en sus traslados. 
“Hicimos el llamado el nivel central a eso 
de las 14:45, por el tema de los aviones que 
tenían que venir desde Valparaíso. Y llega-
ron una hora después, un poquito más. 
No hubo demora”, consignó Rodríguez.

Además, enfatizó en que se solicitó la 
alerta roja rápidamente, contraviniendo lo 
expresado por el alcalde Camilo Ossandón. 
“Aquí había infraestructura crítica ame-
nazada y por eso se pidió la alerta roja, 
se hizo inmediatamente apenas llegó la 
brigada, y gracias a eso tuvimos todo el 
apoyo que prestó el cuerpo de Bomberos, 
el MOP, para lograr el éxito conteniendo la 
amenaza, y después circunscribir con un 
gran cortafuego el incendio para minimizar 
el riesgo a las casas”, enfatizó, poniendo el 
acento en que se actuó rápido.

¿POCOS RECURSOS? 

Ossandón también reparó en los pocos 
recursos que finalmente habían llegado. 
En relación a ello, Rodríguez precisó que, 
para la destinación de éstos, existía un 

FUEGO CRUZADO TRAS EL DESASTRE

Desde Bomberos reclaman que pierden recursos que no siempre son restituidos, por concu-
rrir a incendios donde la responsabilidad es de Conaf. 

RODOLFO PIZARRO

Luego del siniestro que consumió más de 30 hectáreas en 
la comuna limarina, el comandante de los voluntarios, Juan 
Esteban Almonacid, aseveró que la entidad de Gobierno demoró 
horas en decretar la alerta roja y que se resistían a reconocer 
que el fuego estaba fuera de control, lo que impidió la pronta 
llegada de recursos como los aviones, que arribaron “demasiado 
tarde”. El edil Camilo Ossandón también expresó su molestia ya 
que “el desastre pudo haber sido menor” si hubiesen agilizado 
la toma de decisiones. Por su parte, el director regional de 
la Corporación, Eduardo Rodríguez, defiende su gestión, 
argumentando que se activaron los protocolos establecidos en 
los tiempos que corresponden.

Juan Carlos Pizarro/ Monte Patria

@eldia_cl
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Gracias al programa Yo Trabajo Jóvenes, el FOSISdesarrolló 
estrategias para que personas entre 18 y 29 años, puedan 
tener un mejor acceso al trabajo dependiente o indepen-
diente,con el fin de fortalecer sus habilidades y competen-
cias para enfrentar el mundo laboral.

Durante 2020, la iniciativa se focalizóen Coquimbo y Anda-
collo donde 40 jóvenes recibieron capacitaciones y un finan-
ciamiento para concretar un plan de empleo.

Para Pamela Vergara, de Coquimbo, esta iniciativaha sido 
una oportunidad y señaló que “lo mío fue una pizzería, yo la 
tenía hace cuatro meses y el programa del FOSIS me sirvió 
mucho para crecer y ahora nos ha ido super bien, más 
adelante nosotros proyectamos poner un local. Mi mamá 
también ganó un proyecto y me dijo que postulara y lo hice. 
Ahora quiero seguir postulando a otros programas para 
seguir implementando mi negocio”. 

En primera instancia, los participantes recibieron apoyo 
profesional y asistencia técnica a través de talleres de capa-
citación, para luego confeccionar un plan de inserción que 

finalmente fue financiado. Algunos ejemplos de las 
iniciativas que idean los alumnos son la compra de ropa 
para las entrevistas, obtención de la licencia de conducir 
y compra de insumos y herramientas para el trabajo 
independiente.

En relación a este proyecto, la Directora Regional de 
FOSIS, Loreto Molina apuntó que “las personas diseñan 
un plan en donde la idea es que se puedan integrar a un 
trabajo dependiente o independiente, apoyado por un 
fondo de financiamiento que les permite concretar este 
plan. Lo que se les entrega es capacitación, que ellos 
puedan armar este diseño, a diferencia de otros progra-
mas como los del SENCE, aquí es una alternativa que 
puedan capacitarse en algún oficio pero no es estricta-
mente necesario, sólo si lo tienen dentro de su plan de 
inserción y lo que buscamos es que puedan generar más 
ingresos para ellos y sus familias”. 

Es importante destacar que los jóvenes participantes de 
este programa tienen entre 18 y 29 años y además, 
pertenecen al Subsistema Seguridades y Oportunidades, 

por lo tanto, al tramo más vulnerable de la población.

Sobre esta actividad, el Administrador Municipal de 
Coquimbo, Patricio Reyes, destacó que “en la gestión del 
Alcalde Marcelo Pereira ha sido un eje central la capaci-
tación en materia de emprendimiento y también la capa-
citación a jóvenes. Aquí, de alguna manera se pusieron 
ambos aspectos; estamos capacitando a 31 jóvenes de la 
comuna de Coquimbo en habilidades para poder mejorar 
sus capacidades de empleabilidad y también para que 
puedan abocarse al autoempleo, vale decir, al emprendi-
miento, entonces estamos muy contentos como munici-
pio de poder colaborar en esta materia con el FOSIS”. 

El programa Yo Trabajo Jóvenes tiene como eje de 
intervención, el apoyo a personas en situación de pobre-
za y vulnerabilidad, para que mejoren y desarrollen sus 
competencias y habilidades de empleabilidad con el fin 
de insertarse al mercado laboral ya sea por la vía depen-
diente o independiente. 

La iniciativa Yo Trabajo Jóvenes busca que 
personas entre 18 y 29 años puedan comen-
zar un trabajo independiente o dependiente 
para mejorar su calidad de vida.

FOSIS apoyó la inserción 
laboral de jóvenes de 
Coquimbo y Andacollo

plan nacional. “Los recursos se manejan 
de forma estratégica en el país, y nosotros 
hemos tenido estos últimos tres años 
estadísticas positivas, lo de Monte Patria 
fue una excepción, y podemos quedar 
momentáneamente sobrepasados, pero las 
alertas rojas nos permiten sumar recursos 
de Bomberos, sumar fuerzas y cumplir los 
objetivos como lo hicimos ahora”, finalizó. 

VOLUNTARIOS AL EXTREMO

El comandante de Bomberos de Monte 
Patria, Juan Esteban Almonacid, fue quien 
lideró la operación desde la institución 
voluntaria. Llegó al lugar pasadas las 14:00 
horas del miércoles y se retiró después de 
las 9:00 horas de ayer jueves. Afirma que 
siempre acudirán a todas las emergencias, 
porque es su vocación, y la gente recurre 
a ellos, pero remarca que los incendios 
forestales no son su responsabilidad. Por 
lo mismo, se muestra molesto por el ac-
cionar de Conaf, tanto en el siniestro de 
Monte Patria, como en anteriores y, pese 
a lo expresado por Eduardo Rodríguez, 
director de la Corporación, afirma que si se 
hubiesen tomado las decisiones adecuadas 
se hubiese contenido el incendio mucho 
antes. “Cuando ellos llegan al incendio, 
ya llevaba descontrolado mucho tiem-
po, y después no sabemos qué es lo que 
evaluaban, pero demoraron demasiado 
en decretar la alerta roja. Los aviones, por 
ejemplo, llegaron muy tarde, y a un foco 

que no era el que necesariamente nosotros 
requeríamos”, sostuvo, dando cuenta de 
la poca comunicación. 

Desestimó el hecho de que la demora de 
las brigadas en llegar se haya debido a que 
no les avisaron, porque, dice Almonacid, 
Bomberos se comunicó inmediatamente 
con ellos cuando recibieron la información. 

“Nosotros llegamos pasadas las 14:00 horas, 
y ellos llegaron a las 16:30 más o menos, 
no sé la razón, pero sí se dio aviso”, precisó 
el comandante, agregando que, además, 
al arribar al sector, nadie de la cuadrilla se 
acercó, para preguntar, por ejemplo, cómo 
estaba la situación. “Es un inconveniente 
que viene desde mucho tiempo, el que 
no exista este trabajo mancomunado. 
Nosotros recién pudimos hablar con 
alguien cuando llegó el jefe provincial de 
Conaf, y después le manifestamos esta 
situación, la de la poca comunicación, al 
director regional, porque no puede ser 
así”, sostuvo.

DISTINTAS VERSIONES 

El comandante asegura que la alerta roja 
se dio al menos tres horas después de que 
ellos le pidieron a Conaf que la decretara, 
y en el intertanto, los voluntarios debían 
enfrentar el fuego, perdiendo recursos 
valiosos que no saben si podrán recuperar. 
“En ese lapso yo me comunicaba con el 
comandante regional y me preguntaba si 
el incendio estaba descontrolado y yo le 
decía que evidentemente sí, pero él me 
decía que tenía la versión de Conaf, y le ma-
nifestaban que no estaba fuera de control, 
entonces esas cosas son las que molestan, 
porque se terminaron quemando más 
de 30 hectáreas, si se hubiese decretado 
la alerta roja antes, hubiese sido mucho 
menos el daño”, expresó. 

RECURSOS Y PROYECTOS

El presidente regional de Bomberos, 
Jaime Cortinez, no se refirió al accionar de 
la Corporación Nacional Forestal, pero sí 
puso el acento en que existe una falta de 
recursos para los voluntarios, básicamente 
porque ellos acuden a los incendios fo-
restales asumiendo una responsabilidad 
que no les compete, y pierden elementos 
valiosos que después cuesta reponer. “Se 
debería asignar una cantidad de recursos 
a Conaf para que los destinen a Bomberos 
y se puedan restituir los elementos que se 
pierden en los incendios forestales. Eso 
es un problema que se ha conversado a 
nivel nacional, ya que sólo se devuelven 
los recursos si se decreta alerta amarilla o 
alerta roja, y se devuelve luego de meses”, 
enfatizó. 

Por lo pronto, a nivel regional existe un 
proyecto que los voluntarios valoran. Se 
trata de la compra de 12 camiones aljibe 
e implementación de insumos, lo que ya 
está aprobado por el Consejo Regional. Así 
lo consignó el intendente Pablo Herman. 
“Estamos firmando un convenio para la 
compra de camiones aljibe, con un costo 
de más de 4 mil millones de pesos, además 
de la compra de toda la ropa que cumplan 
con todo lo certificado. Eso también son 
más de mil millones. En total son más de 
6 mil millones de pesos con que estamos 
firmando un convenio para que puedan 
comprar todo este año”, concluyó.

Protagonista 

“Hubo un retraso en la llegada 
de Conaf, pero por varios facto-
res, primero porque no fuimos 

alertados oportunamente, 
segundo por el desconocimien-

to que tiene la ciudadanía del 
número 130 que hace que el lla-
mado llegue directo donde no-
sotros, y tercero porque había 

alta congestión vehicular”

EDUARDO RODRÍGUEZ 

DIRECTOR REGIONAL DE CONAF



Más de un millón de personas en todo Chile trabajan bajo la modalidad de teletrabajo.

NEGOCIOS      I   VIERNES 29 DE ENERO DE 2021  I  el Día16  I

 UF 29.01.21: $ 29.118,11 DÓLAR COMPRADOR: $737,80 DÓLAR VENDEDOR: $738,10 IPC DICIEMBRE: +0,3% IPSA:-0,16%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
jueves en 4.410,88 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de 
Acciones (IGPA) presentó una disminución de 
-0,27% y cerró en 22.247,12 puntos. 

Espacios difusos y colaboración 
en red: los cambios que ha 

impuesto el teletrabajo

UNA REALIDAD IMPUESTA POR LA PANDEMIA 

Si bien no todas las actividades pueden adaptar sus 
estructuras a esta modalidad, en aquellas ocupaciones 
que sí han apostado por esta forma de trabajo remoto 
se han podido superar ciertos paradigmas, como son 
las limitaciones por espacios físicos, permitiendo, entre 
otras cosas, ampliar el rango de trabajo a espacios 
laborales de mayor alcance y con más cantidad de 
participantes.

El 1 de abril pasado entró en vigencia 
en todo el país la Ley de Teletrabajo y 
Trabajo a distancia.

La propagación del coronavirus en 
Chile, que comenzó con los primeros 
contagios en marzo, fue sin duda el 
principal impulsor para la discusión y 
posterior aprobación de la norma, la 
cual se hallaba estancada en el Congreso 
desde 2018.  

En simple, esta modalidad permite 
que los trabajadores que laboren bajo 
ese sistema, puedan hacerlo en un lugar 
diferente al de sus oficinas o puestos de 
trabajo. Para ello, se aprovechan las nue-
vas tecnologías de la información y de 
comunicación que hoy están disponibles.

En ese sentido, y ante la extensión de la 
pandemia en el tiempo, el teletrabajo se ha 
ido asentando en muchas empresas como 
una opción factible de ser implementada, 
aún incluso después de la pandemia. 
En efecto, en noviembre pasado, una 
encuesta realizada por la consultora de 
recursos humanos, Randstad, a más de 
400 tomadores de decisiones de firmas 
de diferentes sectores en Chile, y consig-
nada por Diario La Tercera, señalaba que 
el 75% de las empresas planea mantener 
la modalidad de teletrabajo una vez 
finalizada la pandemia.

En la Región de Coquimbo, si bien no 
hay cifras exactas de cuántas personas 
se encuentran acogidas a teletrabajo, 
estimaciones disponibles al menos has-
ta noviembre de 2020, indican que un 
22,7% de los trabajadores se encontraba 
haciendo trabajo remoto, es decir uno 
de cada cinco. 

Y si bien la mayor parte de los empleos 
por sus características no pueden recon-
vertirse en una modalidad a distancia, 
los cambios que ha implicado el teletra-
bajo son significativos en la estructura 
productiva.

TRABAJO “SIN FRONTERAS”

Sectores como la enseñanza, el comer-
cio (en su versión digital por ejemplo), 
comunicaciones, administración, ope-
raciones financieras y otras actividades 
profesionales, aparecen como las más 
beneficiadas con la llegada del trabajo 
remoto. 

En ese sentido, el director de la Escuela de 

LAUTARO CARMONA

virus, éste también viene impulsado 
“producto de cambios probablemente 
en la infraestructura productiva, que 
obliga a algunos sectores a irse adap-
tando a eso y a modificar sus formas 
de trabajar”.

Pero entonces, ¿cuál ha sido el princi-
pal efecto que ha generado el trabajo a 
distancia en el mundo laboral y en el 
propio estilo de los trabajadores que 
están bajo esta modalidad? A juicio 
del académico de la UCN, se ha roto un 
paradigma: “esto de las fronteras físicas 
se ha ido eliminando, y por tanto, se 
incorporan otras personas al trabajo a 
distancia. De hecho, uno podría a esperar 
a futuro que aumente la competencia 
respecto a algunas posiciones en el 

mercado laboral, pues por ejemplo, 
ya no habría que buscar trabajadores 
en los lugares físicamente aledaños a 
los empleos, sino que éstos, podrían 
estar en otras regiones, e incluso en 
otros países”. 

Esta característica además, puede re-
percutir positivamente en los equipos 
de trabajo, pues a juicio de María Jesús 
García-Huidobro, gerente de marke-
ting del portal de búsqueda de empleo 
Laborum.com, se sumarían “una diver-
sificación de experiencias y talentos que 
pueden llegar a unirse al equipo que 
antes, por la proximidad, era imposible”.

A LA OFICINA SÓLO 
ALGUNAS VECES

Esta suerte de “descentralización” del 
trabajo es justamente lo que ha moti-
vado a muchas empresas a mantener 
el teletrabajo como permanente, tal 
como señalaba la encuesta de Randstad 
citada anteriormente. 

Así lo indica García-Huidobro, quien 
señaló que “muchos colaboradores 
han visto plausible la posibilidad de no 
solo trabajar en su hogar, sino comple-
tamente alejados de las dependencias 

Christian Armaza/ La Serena

@eldia_cl

Ciencias Empresariales de la Universidad 
Católica del Norte (UCN), Pablo Pinto, 
señala que si bien es cierto, el teletrabajo 
se masifica con la llegada del corona-
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El FEP es una iniciativa del Estado de Chile que financia proyectos, 
programas y actividades de promoción, educación y difusión sobre 
el sistema de pensiones, para facilitar el ejercicio de los derechos 
previsionales de las personas. 

ÁMBITO DE INTERVENCIÓN:
Difusión del sistema previsional y beneficios de cotizar. 

MONTOS A ASIGNAR:
Entre $50.000.000 y $100.000.000. 

PODRÁN POSTULAR:
Personas naturales y jurídicas, con o sin fines de lucro, cuyos objetivos 
y actividades o servicios estén relacionados con el ámbito de 
intervención señalado. 
MONTO TOTAL DEL FONDO: $1.685.903.000
(Mil seiscientos ochenta y cinco millones, novecientos tres mil pesos, según Ley de Presupuestos 2021)

12 Inicio de postulación, papel y online, desde las 09:00 
horas.febrero

05 Finaliza postulación en soporte papel, a las 13:00 horas. 
marzo

12 Termina postulación vía online, a las 13:00 horas. 
marzo

23 Publicación de resultados.
abril

26 Período de evaluación y selección de proyectos. 
marzo

22
abril

FECHAS, 
POSTULACIONES

 Y RESULTADOS 2021

FONDO PARA LA EDUCACIÓN 
PREVISIONAL (FEP)

XVILlamado a 
concurso 
público nacional    

BASES Y POSTULACIONES EN: 
www.previsionsocial.gob.cl

de la empresa”, explica. 
“Muchos empleadores llegan a acuerdos 

de ofrecer la modalidad de teletrabajo 
y solo en ocasiones especiales requerir 
la presencia del trabajador, por lo que 
incluso bajo esa opción hay personas 
que pueden planificar un viaje hacia las 
oficinas para temas puntuales”, subrayó 
la ejecutiva. 

A su juicio, esta característica genera que 
el teletrabajo sea una opción altamente 
valorada por el trabajador “cuando se 
implementa de la manera adecuada y 
con las herramientas de trabajo reque-
ridas para realizar la labor”, pues en 
muchos casos, dice, “les permite una 
mayor flexibilidad para compatibilizar 
su vida diaria con el empleo y por ende 
mejorar su calidad de vida”. 

Para el académico de la UCN, Pablo Pinto, 
está claro que el teletrabajo “cambió la 
forma de operar en algunas actividades. 
Es una modalidad que viene para que-
darse y que sin duda, va a impactar en 
las mediciones que nosotros hacemos 
del mundo del trabajo”. 

¿ESPACIO PRIVADO O PÚBLICO?

Sin embargo, el transformar los hogares 
en “nuevas oficinas” ha traído apareja-
do un costo para el trabajador que en 
más de una oportunidad, ha jugado en 
contra de éste.

Mayor cansancio, irritabilidad, ansiedad, 
y agotamiento en general, son algunos 

síntomas que varios trabajadores vienen 
manifestando prácticamente desde la 
misma instalación de la modalidad de 
trabajo a distancia en marzo pasado, un 
fenómeno que en las mujeres trabaja-
doras es además, más fuerte, debido a 
la carga familiar y del hogar que ellas 

tienen que sobrellevar. ¿Por qué?
Según el académico de la UCN, Pablo 

Pinto, uno de los elementos esenciales 
de las sociedades modernas es haber 
separado lo que son los diversos espa-
cios en que las personas desarrollan sus 
vidas: trabajo, familia y esparcimiento, 

cada uno, por separado.
Sin embargo, “cuando esas tres activi-

dades tienen que realizarse en un gran 
solo lugar aumentan el cansancio, la 
sensación de agobio y de angustia. De 
manera que no es extraño que muchas 
personas, pese a que en términos de 
horarios, pueden haber trabajado las 
mismas horas que declaraban cuando 
estaban en un sus fuentes laborales, al 
trabajar las mismas horas desde el hogar 
tienen la percepción de un trabajo más 
arduo y duro, y que no logran separar 
esos tres espacios”, explicó. 

Esta es, quizás, una de las grandes des-
ventajas del teletrabajo que además, se 
traduce directamente en la salud mental 
de las personas, pues los límites y horarios 
de trabajo terminan flexibilizándose y 
muchas veces, extendiéndose, evitando 
así la existencia de rutinas equilibradas. 

En ese sentido, el seremi de Trabajo, 
Matías Villalobos, valoró que esta ley 
“llegara en el momento oportuno, pues 
vino a regular y a enmarcar con reglas 
claras una forma de trabajo moderna 
y que abre nuevas oportunidades a los 
trabajadores y trabajadoras del país. Y 
es que si bien modalidad de trabajo ya 
existía, era desconocida y con falta de 
regulación, pues con esta normativa se 
regulan las disposiciones contractua-
les, horarios y jornadas y se delimitan 
las obligaciones de los empleadores y 
responsabilidades de los trabajadores 
insertos en esta modalidad”, afirmó. 

Una pequeña muestra de los efectos “descentralizadores” que ha generado 
el teletrabajo en el último tiempo es la decisión de mudarse que han to-
mado algunos trabajadores –fundamentalmente profesionales jóvenes- a 
destinos fuera de las ciudades en donde se ubican sus empleos. Por ejem-
plo, desde Santiago hacia algunas regiones, y La Serena y Coquimbo están 
liderando entre esos destinos favoritos. 
Y dado que serán muchas las empresas que seguirán manteniendo el tele-
trabajo como modalidad laboral, esta era la oportunidad para dar el paso. 
A ellos se sumó además, un costo de la vida cada vez más alto en la capital 
en comparación con los precios observados en regiones. 
Y eso ya se está reflejando en las cifras, por ejemplo en la venta de propieda-
des usadas, la que creció en un 60% en el último trimestre de 2020.
Claudia Castro, gerenta de Clasificados de Yapo.cl., explicó que durante este 
último periodo “observamos una tendencia de recuperación en el merca-
do inmobiliario, particularmente en zonas como Coquimbo. Precisamente 
en ésta vimos un importante alza de 60% en la venta de propiedades res-
pecto al trimestre anterior, siguiendo un fenómeno que hemos detectado 
durante estos últimos meses, donde mucha gente se ha trasladado a la zo-
na gracias a las facilidades del teletrabajo y las ventajas de vivir en un lugar 
con precios más accesibles, además de los beneficios que conlleva vivir en 
una zona costera”, señaló. 

Sector inmobiliario atento
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Interesados llamar al Celular +56 9 9782 6210

Locatarios llaman a respetar medidas en 
restaurantes para evitar nuevos retrocesos

EN LA AVENIDA DEL MAR

En fase de Transición los restaurantes sólo pueden atender al aire libre, con un aforo de 
cuatro personas por mesa y una distancia de dos metros entre cada una de ellas. 

ALEJANDRO PIZARRO 

Funcionarios de la Seremi de Salud realizaron una 
fiscalización a tres locales del borde costero. En terreno, las 
autoridades comprobaron que, en términos generales, se 
cumple con las medidas dispuestas en el Plan Paso a Paso. 
Desde el comercio, en tanto, piden la colaboración de la 
ciudadanía para no tener que volver a cerrar por completo.

El retroceso a Fase 2 (Transición) del 
Plan Paso a Paso para las comunas de 
La Serena, Coquimbo y Los Vilos desde 
este jueves 28 de enero, se tradujo nue-
vamente en que el rubro gastronómico 
debiera adaptar su oferta de acuerdo a los 
protocolos entregados por el Ministerio 
de Salud (Minsal). 

Entre estas medidas, se establece que 
los restaurantes sólo podrán atender 
en lugares abiertos o terrazas, con 
distanciamiento de dos metros entre 
las mesas, en todas las direcciones, y 
con un máximo de cuatro personas 
en cada una de ellas.  

VISITA EN TERRENO 

En esta línea durante la mañana de 
ayer, el seremi de Salud, Alejandro 
García, en conjunto con las cuadrillas 

sanitarias, realizó una visita en terreno 
a restaurantes de la Avenida del Mar de 
La Serena, con el objetivo de verificar 
el cumplimiento de las medidas sani-
tarias  estipuladas.  

La fiscalización comenzó en el Resto-
Bar Huentelauquén y continuó en el 
local El Muelle. Bastián, encargado de 
la puerta y anfitrión del segundo, ex-
plicó que diariamente se reúnen con 
el equipo de trabajo  y analizan los 
sucesos diarios ocurridos. “Siempre 
tratamos de hacer entender a la gente 
que el máximo por mesa es cuatro y 
que no hay excepción. Las mesas antes 
eran de seis personas máximo, hoy día 
se hizo el cambio y estamos en el plan 
de explicarle a la población”, aseveró. 

En cuanto al cumplimiento de los 
protocolos sanitarios por parte de la 
población recalca que las personas los 
tienen claros y los cumplen. “Por lo 
menos la gente que viene a este local 
si lo entiende, hay quienes se van repi-
tiendo y nos dicen que prefieren venir 
al local porque saben que nosotros 
cumplimos todas las normas exigidas 

por el  Minsal”. 
Otro recinto que estuvo dentro del 

recorrido, fue el Resto-Bar Timber House. 
Alaniz, su administradora, hizo un llama-
do a la población a “que sigan las reglas 
que hay. En realidad que cumplan con 
todas las medidas de salud que están 
colocando, porque de cierta manera 
nos están cuidando a todos para que 
dure un poco más el verano”. 

Tras el recorrido, el seremi García 
expresó que “los locales cumplen el 
distanciamiento en cada una de las 
mesas y el aforo de cuatro personas. 
Hay una cosa importante que nos sur-
gió la duda, qué pasa si vienen cuatro 
personas con un niño pequeño, quien 
sería el número cinco, en ese caso 
nuestros fiscalizadores y las personas 
que atienden el restaurante también 
tienen el criterio, por lo tanto no se 
separará a la familia”. 

Además recalcó que es necesario que 
cada recinto coloque a las afueras el 
aforo máximo permitido, que organi-
cen las filas en la puerta de entrada y 
el uso de mascarilla.

Paula Garviso G./ La Serena

@eldia_cl
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AT E N C I Ó N
COQUIMBO Y SUS

ALREDEDORES
ASTRÓLOGA Y PARAPSICÓLOGA
MARIANA CORTÉS

Experta Tarotista, quien te ayudará 
en todos tus problemas, por muy 
difícil que sea, amor, negocios, 
matrimonio, fracaso o un mal 

desconocido. 

HORARIO ATENCIÓN:
Lunes a sábado de 9:00 a 20:30 hrs.

Domingos
Consulta especial: $10.000

Tarot: $5.000 
Baquedano con Vergara N° 83, COQUIMBO.   

: 9:00 a 15:00 hrs.           

ESPECIALISTA EN UNIÓN DE PAREJAS 
Y AMARRES PARA EL AMOR.

TRABAJO 100% GARANTIZADO

PROPIEDADES
ARRIENDO - CASA

Corredora de Propiedades necesita: 
Casas y departamentos amoblados, 
para turistas por la temporada de 
verano, diario, cartera de clientes. 
Fonos F: 995642860 - 512220280

Arriendo casa para 6 personas, dia-
rio $45.000, 3 dormitorios, 2 baños.  
F: 995642860 - 512220280

Arriendo casa 3d, 2b, 2 estaciona-
miento, protecciones, sector Arcos 
de Pinamar, $350.000 + garantía.  
F: 965172839

ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Departamento Coquimbo para 3 o 4 
personas, $30.000 diarios, amobla-
do, al lado de la playa.  F: 995642860

ARRIENDO - LOCAL

Arriendo Estacionamiento por mes, 
O’Higgins entre Almagro y Colón.  F: 
983414309

ARRIENDO - PIEZA

Arriendo pieza centro, con baño 
privado, la pareja, $27.000 diarios. 
995642860 F: 995642860

VENDO - CASA

Vendo casa, Edwards 250, El Llano 
- Coquimbo.  F: 995428561

Casa sector Tierras Blancas, calle 
Lacamprette, sin deuda, $18.000.000.  
F: 959226769

Se vende casa central, pueblo El 
Romero, 1 sala cocina comedor de 
7x7, 1 baño de 4x3, 2 dormitorios 4x4, 
1 dormitorio 4x3, una sala comedor 
4x7 con 2 invernadero funcionan-
do, $70.000.000.  F: 996430861 - 
944579944

Se vende casa, 2 dormitorios, living-
comedor, cocina, antejardín, entrada 
de vehículo, amplio patio, sector Cis-
ternas 3016, La Serena, $60.000.000.  
F: 971353552

VENDO - DEPARTAMENTO

La Serena Condominio Parque Liber-
tad. Seguridad, piscinas, quinchos, 
juegos infantiles, ascensor. 4to piso, 
estacionamiento y bodega. 2 dormito-
rios, 2 baños, 2 terrazas, living, come-
dor, cocina, logia. Amoblado  2950 UF 
F: 942973523 ccampanac@gmail.com

VENDO - LOCAL

Se vende derecho de llaves de cafete-
ría, restaurant y heladería en la mejor 

ubicación del centro de La Serena, 
valor $180.000.000, sólo reales inte-
resados llamar a:  F: 997993869

VENDO - TERRENO

Excelentes terrenos en Serena Golf, 
frente a cancha de golf, 1.156,42 m2 
y 1.179,30 m2. Vende dueña. Desde UF 
4.820.  F: arriendosvo@gmail.com

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Vendo Taxi Nissan V-16, año 2007, 
trabajando.  F: 992998750

Kia Morning, año 2012, $4.000.000.  
F: 934264010

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Empresa con operaciones en Tierra 
Amarilla necesita contratar : .- Mecá-
nico planta de Chancado, Requisitos: 
5 años de experiencia en plantas de 
Chancado, licencia de conducir clase 
B, .- Operador Planta de Chancado, 
Requisitos: 5 años de experiencia 
operando en planta de Chancado, .- 
Mecánico maquinaria pesada, Requi-
sitos: Técnico en maquinaria pesada, 
con 5 años de experiencia, licencia 
de conducir A4, .- Electromecánico, 
Requisitos: técnico electromecánico, 
con 5 años de experiencia, licencia 
de conducir clase B, .- Chofer Tracto 
Camión, Requisitos: Licencia de con-
ducir clase A2 antigua ó A5 nueva. 
Interesados enviar Curriculum Vitae 
a E-mail: Sandra.losa@besalco.cl  F: .

Colegio Los Carrera necesita pro-
fesor de Lenguaje para Enseñanza 
Básica o Media, Asistente de Compu-
tación, Asistente de Aula con cono-
cimientos de computación. Enviar 
currículum a Abtao 190, Coquimbo.

Se buscan docentes cristianos bíbli-
cos (información presente en correo) 
en: Básica, música, inglés y ed. de 
Párvulos bilingüe. Enviar currículum. 
F: postulaciones2021m@gmail.com

Busco asesora del hogar con reco-
mendaciones.  F: +56992254387

Asesora del hogar puertas adentro, 
con antecedentes corroborables, 
ideal de 40 a 50 años, que realize 
aseo, cocine y cuidado de niños 

9 y 13 años, 500 mil pesos liquido 
mas imposiciones. F: uranheiv@
yahoo.com

Programa de Intervención Espe-
cializada (PIE), 24 horas Coquimbo, 
de la Fundación Creseres, requiere 
contratar: Psicolog@, 44 horas, con 
al menos un año de experiencia en 
programas de protección, interesa-
dos enviar currículum a correo:  F: 
piecreserescoquimbo@gmail.com

Necesito trabajadoras hasta 23 años, 
para atender local en Avda. del Mar, 
horario 12:00 a 20:30 horas, $15.000 
al día. F: 935599639

Necesitos contratar mucamas, pre-
sentarse con currículum, con o sin 
experiencia.  F: 512420500 

Se busca persona para trabajar en 
recursos humanos, es importante 
que sepa manejar programas de 
remuneraciones, el trabajo consiste 
en realizar liquidaciones de suel-
do, finiquitos, contratos, previred, 
licencias medicas, etc. Enviar CV con 
pretensión de sueldo a recursos-
humanoslaserenac@gmail.com F: 
rrhhcurriculumlaserena@gmail.com

Se requiere psicólogo y tutor, jorna-
da completa, para la comuna de Los 
Vilos, para Programa de Intervención 
Especializada de niñas y niños de la 
provincia. Ver www.serpajchile.cl.

Colegio particular subvencionado 
de La Serena, requiere contratar los 
siguientes cargos: 1. UTP, 44 horas, 
con experiencia 3 años mínimo en 
el cargo (excluyente). 2. Contador (a), 
jornada completa, con experiencia 
en colegios. 3. Secretaria Adminis-
trativa, con experiencia en colegio, 
deseable conocimiento contable. 
Enviar CV a: postulaciones2021@
colegiotrinity.cl, indicando el cargo 
que postula, recepción hasta el 5 de 
febrero 2021.

Importante Empresa de Productos 
Congelados del Mar, necesita: Cama-
rero con experiencia. Interesados 
enviar CV a empleos@pvachile.
com, indicar pretensiones de renta 
y disponibilidad para trabajar jornada 
de turnos.

EMPLEO BUSCAN

Se ofrece Auxiliar enfermería puer-
tas adentro adulto mayor. Disponi-
bilidad Inmediata. +56946625705. F: 
946625705

GENERALES
VENDO

Nueces Pekanas del Valle, $4.000 
Kg.  F: 995482626

COMPRO

Antigüedades Compra y Venta: 
Muebles relojes pinturas monedas 
lámparas libros discos fichas pia-
nos joyas Reparaciones muebles. 
F: 964948190 - 512210417

SERVICIOS

retiro basura cachureos ramas, 
venta de árido F: 950066742

retiro basura cachureos ramas, ven-
ta de árido F: 930704329 - 953780976 

Abogado, especialista en Derecho 
Laboral, ofrece sus servicios a 
trabajadores; quienes sólo pagan 
honorarios en caso de éxito, info@
mbrycia.cl - www.mbrycia.cl.  F: 
+56939288528

Refrigeración: Reparo, cargo refri-
geradores, vitrinas, congeladoras, 
hieleras, todo tipo de máquinas refri-
geradas a domicilio.  F: 933460826

Lavado alfombras, limpieza Depto., 
casas, tapiz, fumigación, instalación 
lámparas, cortinas, lavado fachadas.  
F: 962740468

SÓLO MAYORES

Mónica chilena, 35 años, exquisita 
masajista, escort. F: 986693563

Chocolatita, buena para el sexo.  F: 
+56972740472

Linda colombiana, lugar propio. 
Ven a conocerme, Valentina.  F: 
+56941000147

Culoncita, colombiana. Ven a cono-
cerme, Pamela.  F: +56946956021

Caliente atrevida, juguetona, amo-
rosa, independiente, amable. F: 
948879312

Soy chica Trans, morena, ardien-
te, juguetona, complaciente.  F: 
937087899

Morena, ardiente, juguetona, fogo-
za, amoroza, complaciente.  F: 
971824535

LEGALES
EXTRACTOS

Extracto. Remate en Subasta. Ante 
Juez Partidor Ariel González Carvajal, 
calle Los Carrera N° 380, oficina 210, 
de La Serena, se rematará el 10 de 
febrero de 2021, a las 12 hrs., inmue-
ble consistente en casa y sitio ubi-
cada en La Serena, calle Regimiento 
Arica N° 6361, inscrito a fojas 5803 
N° 4524, Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de 
La Serena del año 2011, a nombre 
de Alejandra Ramírez Díaz y Rodri-
go Godoy Searovich. Sup bruta: 776, 
62 mts2, Edificación sobre terreno: 
150,2 mts2 y Edificación bajo terre-
no: 114 mts2. Rol de evalúo fiscal N° 
3906-5, La Serena. Mínimo posturas 
$289.313.793. Interesados subasta 
entregar previamente al Sr. Actuario 
don Rubén Reinoso Herrera, Nota-
rio Público de La Serena, uno o más 
vales vistas bancarios tomados a 
nombre del Juez Partidor, por monto 
equivalente al diez por ciento (10%) 
mínimo posturas. Demás anteceden-
tes y bases de remate disponibles 
en expediente particional. Rubén 
Reinoso Herrera. Notario Público 
Titular.

LEGALES

Por hurto se da orden de no pago a 
los cheques N°s 4635028 al 4635031 
- 4635033, 4635035, 4635043, 
4635044, 4635048, 4635049 de la 
Cuenta Corriente N° 1201051709 del 
Banco de Chile, sucursal La Serena.

Por hurto se da orden de no pago 
a los cheques N°s 5911 - 5912, de la 
Cuenta Corriente N° 03-56324-3 
del Banco Santander, sucursal La 
Serena.

EXTRACTOS

Extracto. Ante Tercer Juzgado 
de Letras La Serena, Los Carrera 
Nº 420, en juicio ejecutivo, Rol Nº 
79–2019, caratulada Banco de 
Crédito e Inversiones con Pérez 
Barrera, se rematará próximo 16 de 
febrero del 2021, a las 10:30 horas, 

el inmueble ubicado en Pasaje  Los 
Manzanillones número seiscientos 
cincuenta y seis, que corresponde 
al Sitio número cinco, de la Manzana 
E, del plano de loteo de la denomi-
nada Población Las Orquídeas, de 
la comuna Coquimbo. El dominio 
se encuentra inscrito a nombre del 
referido deudor a fojas 12.392, Nº 
6.555, del Registro de Propiedad del 
Conservador de Bienes Raíces de 
Coquimbo, correspondiente al año 
2.013; por el mínimo de $25.165.599.- 
El precio se pagará de contado, en 
plazo de tres días desde la subasta. 
Todo postor, para tomar parte de la 
subasta, deber rendir caución por un 
valor equivalente al 10% del mínimo 
establecido para la subasta, en vale 
vista del Banco del Estado a la orden 
del Tribunal.  Bases y antecedentes 
en Secretaría del Tribunal. La Sere-
na, veinticinco de Enero de dos mil 
veintiuno. Erick Barrios Riquelme. 
Secretario Subrogante.

Extracto. Ante Tercer Juzgado de 
Letras La Serena, Los Carrera Nº 420, 
en juicio ejecutivo, Rol Nº 1034–2020, 
caratulada Banco de Crédito e Inver-
siones con Nilo Cáceres, se rematará 
próximo 26 de febrero del 2021, a 
las 11:30 horas, el inmueble ubicado 
en Pasaje El Chañar N° 5206, Sitio 
N° 145 de la Manzana “J”, Conjun-
to Habitacional “Loteo La Serena”, 
comuna de La Serena. El dominio 
se encuentra inscrito a nombre 
del referido deudor a fojas 4.997 
Nº 3.321, del Registro de Propiedad 
del Conservador de Bienes Raíces de 
La Serena, correspondiente al año 
2.019; por el mínimo de $62.701.906.- 
El precio se pagará de contado, en 
plazo de tres días desde la subasta. 
Todo postor, para tomar parte de la 
subasta, deber rendir caución por un 
valor equivalente al 10% del mínimo 
establecido para la subasta, en vale 
vista del Banco del Estado a la orden 
del Tribunal. Bases y antecedentes 
en Secretaría del Tribunal. La Sere-
na, veinticinco de Enero de dos mil 
veintiuno. Erick Barrios Riquelme. 
Secretario Subrogante.

LEGALES

Por robo se da orden de no pago a 
los cheques N°s 6699840 - 66998769 
- 6699870 - 6699872 - 6699873 
- 6699869 - 669974 de la Cuenta 
Corriente N° 20164001 del Banjco 
Security, sucursal La Serena.
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Estimados clientes, 
les informamos que por motivo 
de retroceder a fase 2, nos vemos 
en la obligación de cerrar el 
restaurante.
Abriremos apenas volvamos a 
fase 3 .
Gracias por su preferencia.

La figura y 
gestiones del 
nuevo pre-
sidente, Joe 
Biden, serían 
claves para 
mejorar las 
tensas relacio-
nes entre las 
dos potencias.

EFE

El escenario internacional 
se había tensado durante 
la administración de 
Donald Trump en la Casa 
Blanca, pero por ahora 
está a la expectativa 
de ver qué cambios se 
producirán de la mano de 
Joe Biden.

La ONU confía en un “reinicio” de 
las relaciones entre EE.UU. y China

CAMBIO CLIMÁTICO ES EJE CLAVE

El secretario general de la ONU, António 
Guterres, aseguró este jueves que confía 
en un “reinicio” de las relaciones entre 
China y Estados Unidos y urgió a las dos 
potencias a trabajar en áreas donde pue-
den entenderse, como la lucha contra el 
cambio climático.

El diplomático portugués, que lleva 
tiempo advirtiendo sobre la creciente 
fractura entre Pekín y Washington, se 
expresó así preguntado durante una 
conferencia de prensa en la sede de la 
organización.

Aunque espera ver cambios en la rela-
ción tras la llegada a la Casa Blanca de Joe 
Biden, Guterres admitió que es difícil que 
haya cooperación entre los dos países en 
algunos ámbitos, empezando por el de 
los derechos humanos.

“Está claro que en derechos humanos hay 
dos visiones completamente diferentes 
y está claro que en derechos humanos 
no hay sitio para un acuerdo o una visión 
común”, señaló.

Mientras, destacó el cambio climático 
como el área en que las dos superpoten-
cias pueden entenderse y lograr avances, 
animando a ambos a trabajar junto al 
resto de la comunidad internacional para 
avanzar de forma importante este año.

“Creo que hay motivos para esperar que 

los dos países estarán muy involucrados 
en la preparación de la COP26 (la cumbre 
del clima que se celebrará a final de año 
en Glasgow, Escocia) y en avanzar hacia la 
neutralidad del carbono”, señaló Guterres.

El secretario general de Naciones Unidas 
señaló al mismo tiempo que en el ámbito 
del comercio y la tecnología puede haber 
competición o cooperación y aseguró que 
la ONU trabajará para que se imponga 
la cooperación y se pueda garantizar 

mano de Biden.
Por lo pronto, la elegida por el nuevo 

presidente como su embajadora ante la 
ONU, Linda Thomas-Greenfield, aseguró 
el miércoles ante el Senado que Pekín 
está intentando imponer una agenda 
“autoritaria” en el seno de Naciones Unidas.

que haya una sola economía y una sola 
internet para todo el mundo, en lugar 
de dos sistemas paralelos.

Las relaciones entre China y EE.UU. su-
frieron mucho durante la Administración 
de Donald Trump, pero por ahora está 
por ver qué cambio se producirá de la 

Efe  / Internacional

@eldia_cl

La ONU decidió suspender tem-
poralmente al funcionario chileno 
Fabrizio Hochschild, recientemente 
nombrado enviado especial para 
la Tecnología, mientras investiga 
denuncias de abuso de autoridad 
y acoso presentadas en su contra.

“Las acusaciones se están investi-
gando y es lo correcto. Decidimos 
que la medida de precaución que 
tenía sentido era que (...) estuviera 
de baja”, explicó este jueves a los 
periodistas el secretario general de la organización, António Guterres.

El diplomático portugués confió en que las pesquisas se desarrollen rápidamente y 
que haya un proceso justo con base en las conclusiones de la investigación.

“Lo que puedo garantizar es que hay tolerancia cero (...) en relación con el acoso 
sexual u otras formas de acoso”, señaló Guterres preguntado durante una conferen-
cia de prensa.

Naciones Unidas suspende a alto 
asesor chileno por denuncias de acoso

El principal responsable de la muerte del joven comunero mapuche Camilo 
Catrillanca, el excarabinero Carlos Alarcón, fue sentenciado este jueves a 
16 años de prisión en el caso que conmocionó a Chile en 2018.

El Tribunal Oral en lo Penal de Angol, que el pasado 7 de enero emitió el 
veredicto de culpabilidad, sentenció a Alarcón a 11 años por “homicidio 
simple consumado” contra Catrillanca y a 5 años y un día por “homicidio 
simple frustrado” contra el menor que lo acompañaba en el momento 
del crimen.

También fueron condenados a tres años de cárcel por disparos injustificados y 
obstrucción a la inves-
tigación los exagentes 
Raúl Ávila y Braulio 
Valenzuela, mientras 
que el resto de impu-
tados (un abogado 
y cuatro expolicías) 
recibieron penas no 
privativas de libertad.

Condenan a excarabinero a 16 años 
de cárcel por crimen de Camilo Catrillanca

BREVES
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

RESERVAS: 512 211519

Estamos atendiendo desde las 12:00 hasta las 20:30 horas. 
También solicitar en PEDIDOS YA y en nuestro restaurante 

para público con todas las medidas sanitarias 

FÚTBOL  PRIMERA A
Lugar/Equipo Pts.  Pj PG DIF Desc*
1 U. Católica 58 30 16 30 2,098
2 U. La Calera 55 30 17 20 1,621
3 U. Española 48 30 13 6 1,456
4 Palestino 47 31 13 3 1,556
5 Antofagasta 44 31 11 2 1,243
6 Huachipato 43 31 12 0 1,405
7 U. de Chile 42 30 10 10 1,160
8 Curicó U. 42 30 12 -9 1,210
9 O’Higgins 40 30 11 0 1,383
10 Everton 40 31 9 0 1,241
11 S. Wanderers 40 31 11 -11 1,290
12 La Serena 38 31 10 -4   1,226
13 Cobresal 37 30 10 0 1,309
14 U. de Concep. 37 31 8 -8 1,052
15 A. Italiano 36 31 9 -5 1,315
16 Colo Colo 33 30 8 -11 1,440
17 Iquique 32 30 8 -10 1,027
18 Coquimbo Unido 30 28 6 -13  1,279

Encuentros pendientes
Resultados
Colo Colo  2-1   Coquimbo U.  
Cobresal  1-1  U. La Calera
La Serena  2-0    Curicó 
U de Chile  2-2     Iquique
Lunes
U. Católica             2-3       Palestino  
Martes
U. Española           0-1        Coquimbo U.
Anoche
U. La Calera           1-2         Iquique
Hoy
19:00 Coquimbo U. Vs. U de Chile (TNTSports)
Mañana
19:00 O’Higgins Vs. U. Católica (TNTSports)
Domingo 31-01 
18:30  Colo-Colo Vs. Unión La Calera (TNTSports)
21:00  Curicó Unido Vs. Unión Española (TNTSports) 
Lunes 01-02
21:00 Iquique Vs. Coquimbo U. (TNTSports)
Jueves 04-02
20:00  Coquimbo U.Vs. Cobresal (TNTSports)

Coquimbo Unido recibe a la “U” en un 
compromiso que es de vida o muerte

HOY A LAS 19:00 HORAS EN EL FRANCISCO SÁNCHEZ RUMOROSO

La última vez que se enfrentaron Coquimbo Unido y la “U” en el puerto, igualaron 2-2 en un 
vibrante partido en 2019, donde los azules también luchaban por la permanencia.

LAUTARO CARMONA

Los dirigidos por Juan 
José Ribera se juegan 
gran parte de su opción 
de permanencia, al 
igual que los azules que 
están luchando contra 
un deficiente promedio 
en la tabla ponderada. 
Mauricio Pinilla aseguró 
que sus “sentimientos 
están con los piratas”.

La gran cantidad de compromisos 
que ha debido abordar Coquimbo 
Unido en pocos días no le ha dado 
tiempo para el respiro. Y es que tras 
el sobresaliente periplo aurinegro en 
Copa Sudamericana, esta maratón 
continúa hoy desde las 19:00 horas 
cuando reciban a la “U”, en un duelo 
donde está en juego la continuidad 
porteña en Primera División, situación 
que también aqueja a los azules, que 
requieren urgente de oxígeno luego de 
varias fechas sin triunfos. 

En el caso de los piratas, que venían 
de perder ante Colo Colo, la victoria 
obtenida en Santa Laura les volvió el 
alma al cuerpo. Por tanto, saben que 
derrotar a los laicos en el puerto sería 
un gran impulso para seguir sostenien-
do su continuidad en el fútbol grande 
de Chile.

El encuentro, más allá de lo motivador 
que es enfrentar a uno de los cuadros 
llamados “grandes”, tiene caracterís-
ticas definitorias debido a la precarie-

dad de ambos equipos en materia de 
estadísticas.

Por el momento, Coquimbo Unido 
ocupa puesto de liguilla de promoción 
y de paso complica a los dirigidos 
de Dudamel, que así como están las 
cosas deberán ir por el  partido de la 
permanencia en la tabla ponderada, 
precisamente contra el conjunto pi-
rata. Por esto, es tan trascendente el 
compromiso que se jugará hoy en el 
“Coloso del Llano”.

UN DUELO ESPECIAL

Este partido es muy especial para 
el atacante Mauricio Pinilla, que po-
dría jugar algunos minutos ante la 
Universidad de Chile. 

“Todos los partidos son especiales, mis 
sentimientos están con Coquimbo, me 
han dado una alegría y una tranquilidad 
emocional en estos dos años, que no se 
compara con nada. Hoy tenemos otro 

partido fundamental. Estos partidos 
pendientes son una posibilidad y ojalá 
tengamos la oportunidad de pelear a la 
par de los demás”, señaló el delantero 
formado en la “U”.

Cabe destacar que Universidad de Chile 
arribó ayer hasta la Región de Coquimbo, 
donde espera volver al triunfo luego 

de una derrota ante O’Higgins y tres 
empates consecutivos (Palestino, Colo 
Colo e Iquique).

La probable formación de Coquimbo 
Unido será con Cano; Salas, Pereyra, 
Osorio, Berardo; Vidal, Gatica, Aravena; 
Farfán, Vallejos y Abrigo.

Por su parte, el “Romántico Viajero” 
lo haría con De Paul; Barrios, Casanova, 
Carrasco, Del Pino Mago; Moya, Espinoza; 
Aránguiz, Contreras; Larrivey y Henríquez. 

Rodrigo Solís A. / Coquimbo

@eldia_cl

Mis sentimientos 
están con Coquimbo, 
me han dado 
una alegría y 
una tranquilidad 
emocional en estos 
dos años, que no se 
compara con nada”
MAURICIO PINILLA

DELANTERO DE COQUIMBO UNIDO
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AVISOs DE DEFUNCIÓN, 
agradecimientos
y condolencias

PUBLIQUE SUS

CONTACTO: PEDRO JAIME DÍAZ

E-mail: pjaime@eldia.la
Teléfono/WhatsApp: +569 84186590

02 Chilevisión
07.00 Contigo CHV Noticias A.M. 08:30 
Contigo en la mañana. 13.00 CHV Noti-
cias tarde 15.30 Contigo en directo 16.45 
La divina comida 18:30 Pasapalabra . 

20:30         CHV Noticias central.
22:30       PH: Podemos hablar
01:30        La noche es nuestra
01.45          Cierre de transmiones

04 TVN

07.00 24 AM 08:30 Muy buenos días 13:00 24 Tarde 
15:30 Aquelarre.  16.40 Dama y obrero. 17.30 Car-
men Gloria a tu servicio 19.00 Noticias 24 19:30 
Moisés y los 10 mandamientos o

20.45   24 horas central
22:35 TV Tiempo
22:40 Cine: Juego de patriotas
00:45 El día menos pensado
01:45 TV Tiempo
02:00 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:30 MILF 
07.55 El tiempo 08:00 A3D 10:36 Falabella TV  
13.00 Falabella TV. 14.06 Tiierra de reyes. 15.00 
Somos un plato 16.00 El superagente 86. 17.00 
Me late. 19.15 MILF. 
21.00 Toc Show 
22.00 Me late.
23.55 Toc show
01.00  Somos un plato
02.00 El superagente 86
03.00 Me late.

05 UCV TV
06.30 Juez Franco. 07.30 Just for Laughs: Gags.   
08.00 Swiss Nature Labs. 09.00 Falabella TV. 
11.00 Antena 3D. 13.00 Antena 3D. 13.15 Mujer, 
casos de la vida real. 15.30 La tarde de Hola 
Chile. 18.30 Hola millones 

22:00  Mentiras verdaderas
00:30  Así somos
02:00  Grandes mentiras verdaderas
03.00  Red cuerdos
04.00 Hola millones
 05:00  Fin de transmisión

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho 
gusto. 13:00 Meganoticias Actualiza 15:25 el 
tiempo. 15.30 Amanda.  16.45 Te doy la vida. 
17.20 Mi vida eres tu 18.15 Insensato corazón. 
19.00 Pobre gallo.  19.45 Papa a la Deriva

21.00 Meganoticias Prime
22:20 El tiempo
22:25 Morandé con compañía
00:00 Comer y sanar
02:15 Chicago Fire

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tarde. 
14.30 El tiempo. 14.35 Brujas 15.25 Yeter 
16.20 Caso Cerrado. 18.20 Aqui somos 
todos. 

20.30        Teletrece
22:30 El Tiempo
22:35 Grandes eventos
00:30 9-1-1: Lone Star
01:45 Fin de transmisión

13 TVUC

TV Abierta

El Tiempo

CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  SABADO DOMINGO

9-27 10-26 14-24 
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  SABADO DOMINGO

16-21 16-19 17-19
Radiación 11+

Río Hurtado

HOY  SABADO DOMINGO

15-30 12-29 10-25
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  SABADO DOMINGO

3-16 0-21 4-23
Radiación 11+

Ovalle

HOY  SABADO DOMINGO

10-29 8-27 11-26
Radiación 11+

Vicuña

HOY  SABADO DOMINGO

11-30 9-29 9-27
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  SABADO DOMINGO

16-20 16-20 17.21
Radiación 11+

La Serena

HOY  SABADO DOMINGO

14-22 14-22 15-23
Radiación 11+ 

HOY  SABADO DOMINGO

13-23 12-24 15-21
Radiación 11+

Canela

ELQUI LIMARÍ

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Pide a los 
tres

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Vida Social

FERIA DE EMPRENDEDORES 
Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria de Empren-
dedores que permanece abierta de lunes a viernes, de 
12:00 a 20:30 horas, en Avenida del Mar, sector calle Los 
Arrayanes.

MISAS
Parroquia Nuestra Señora de Lourdes invita a la comu-
nidad a las misas que están siendo oficiadas de martes a 
viernes, a las 19:00 horas. Inscripciones al 512560546. 
Aforo de diez personas. Se requiere uso de mascarilla.
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Puzzle

Falucho y Peró

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Salcobrand. Aldunate 1230
OVALLE
Farma Ofertas. Vicuña Mackenna 
233. 

SANTORAL

Valerio

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

AMOR: Un roce con la pareja no 
es algo para dramatizar, pero 
si sigue insistiendo que tiene 
la razón, la cosa puede compli-
carse. SALUD: Procure cambiar 
hacia hábitos más saludables. 
DINERO: Debe alejarse de los 
malos entendidos en su trabajo. 
COLOR: Gris. NUMERO: 8.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

AMOR: Es bueno que se de valor, 
pero cuidado con caer en la sober-
bia a la hora de buscar un nuevo 
amor. SALUD: Tenga siempre en 
cuenta los cuidados que debe tener 
para sentirse bien. DINERO: Ojo con 
abusar de su suerte en el trabajo. 
COLOR: Violeta. NUMERO: 4.

AMOR: No es fácil dar vuelta la 
página cuando han pasado cosas 
importantes, pero no le conviene 
quedarse pegado/a en el pasado. 
SALUD: Los trastornos alimen-
ticios deben ser tratados con 
prontitud, no los eche a un lado. 
DINERO: Las cosas mejorarán. 
COLOR: Verde. NUMERO: 11.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

AMOR: El amor verdadero no se 
encuentra tan lejos de usted, 
pero debe darse el trabajo de 
buscarlo. SALUD: Los cuadros 
de estrés no son positivos para 
tu organismo, trate en lo posi-
ble de bajar el ritmo. DINERO: 
Debe evitar endeudarse más de 
lo que ya está. COLOR: Negro. 
NUMERO: 1.

AMOR: Confórmese con el cari-
ño que esa persona le entrega, 
respete esa amistad y no bus-
que otra cosa. SALUD: Cuidado 
al salir a realizar actividades 
deportivas, tenga cuidado con 
sufrir lesiones. DINERO: Trate 
de poner sus cuentas en orden. 
COLOR: Lila. NUMERO: 33

AMOR: Evite pasar problemas por 
los que ya ha pasado, aprenda de 
todo lo que le ha ocurrido. SALUD: 
Controle un poco su peso para no 
aumentar el riesgo de padecer 
algún trastorno de tipo cardiaco. DI-
NERO: Los temas laborales estarán 
estables. COLOR: Café. NUMERO: 13.

Libra Escorpión

AMOR: Solo necesita mirar más en 
su círculo cercano para darse cuen-
ta que hay un corazón esperando 
por usted. SALUD: La recuperación 
dependerá de todo el cuidado que 
ponga en ello. DINERO: Si ahorra po-
drá mejorar sus posibilidades en el 
futuro. COLOR: Salmón. NUMERO: 6.

AMOR: Esperar a que la otra per-
sona se acerque es un cuento de 
nunca acabar. Ya es tiempo que 
tome el toro por las astas. SALUD: 
Esos arranques de ira no gene-
rarán nada positivo para la re-
cuperación de su salud. DINERO: 
Sea paciente y no deje de luchar. 
COLOR: Crema. NUMERO: 9.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

AMOR: Los antiguos amores no son 
ni buenos o malos, simplemente 
son parte del pasado y una expe-
riencia para usted. SALUD: No se 
gana nada con estar físicamente 
bien, pero con el ánimo por el suelo. 
DINERO: No debe rendirse ante un 
tropiezo. COLOR: Rojo. NUMERO: 17.

AMOR: No es bueno que un mal 
entendido se transforme en 
un conflicto más grave con su 
pareja. SALUD: No deje de hacer 
los chequeos que el médico le 
ha recomendado. DINERO: No 
caiga en los extremos cuando 
se trata de hacer gastos. CO-
LOR: Amarillo. NUMERO: 3.

AMOR: Si tuvo un mal día no tie-
ne por qué desquitarse con las 
personas que están a su lado, 
eso no es justo. SALUD: Ingerir 
demasiada azúcar en su dieta 
puede terminar acarreándole 
serios problemas. DINERO: El 
destino le irá mostrando los ca-
minos que debe tomar. COLOR: 
Fucsia. NUMERO: 2.

AMOR: No me inmiscuya en otras 
relaciones, no olvide que todo se 
paga en la vida y que el karma 
pasa la cuenta. SALUD: Recuerda 
que a cierta edad es muy im-
portante que controles de salud. 
DINERO: Con tenacidad lo logrará 
todo. COLOR: Granate. NUMERO: 7.

Horóscopo

HOY 
05:01 0.36 B 
10:45 1.12 P 
16:19 0.45 B 
22:54 1.61 P

MAÑANA
05:37 0.34 B 
11:24 1.15 P 
17:01 0.43 B 
23:33 1.61 P

Mareas

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702
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